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Aleksandra Kokaj, Présidente/De Voorzitster, ;
Boris Dilliès, Bourgmestre/Burgemeester ;
Thibaud Wyngaard, Jonathan Biermann, Maëlle De Brouwer, Carine Gol-Lescot, Perrine Ledan,
Valentine Delwart, François Jean Jacques Lambert, Daniel Hublet, Echevin(s)/Schepen(en) ;
Björn Becker, Eric Sax, Marc Cools, Béatrice Fraiteur, Joëlle Maison, Emmanuel De Bock, Céline
Fremault, Jean-Luc Vanraes, Jérôme Toussaint, Pierre Desmet, Bernard Hayette, Kathleen Delvoye,
Diane Culer, Marion Van Offelen, Odile Margaux, Laurence Anne Vandeputte, Vanessa Issi, Michel
Cohen, Cécile Egrix, Blaise Godefroid, Caroline Van Neste, Véronique Lederman-Bucquet, Yannick
Franchimont, Cédric Didier Norré, Hans Marcel Joos Van de Cauter, Michel Bruylant, Patrick Zygas,
Jean-Pierre Collin, Conseiller(s) communal(aux)/Gemeenteraadslid(leden) ;
Laurence Vainsel, Secrétaire communale/Gemeentesecretaris.

 
Stefan Cornelis, Aurélie Czekalski, Nicolas Clumeck, Chiraz El Fassi, Yaël Ariane Nour Haumont,
Conseiller(s) communal(aux)/Gemeenteraadslid(leden).

Ouverture de la séance à 18:00
Opening van de zitting om 18:00

SÉANCE PUBLIQUE - OPENBARE ZITTING
 

DÉPARTEMENT AFFAIRES GÉNÉRALES - DEPARTEMENT ALGEMENE ZAKEN

Service juridique - Juridische dienst
 

Ordonnance de police adoptée par le Bourgmestre en date du 12 mai 2021 autorisant
que la séance du Conseil communal du 27 mai 2021 ainsi que les commissions s’y
rapportant du 20 mai 2021 se tiennent de manière virtuelle par vidéoconférence et
que les documents administratifs soient transmis par la voie électronique aux
conseillers communaux.- Confirmation.

Le Conseil,
Considérant que le Bourgmestre a adopté, en date du 12 mai 2021, une ordonnance de
police basée sur l’article 134 de la Nouvelle Loi Communale afin d’autoriser que la séance
du Conseil communal du 27 mai 2021 ainsi que les commissions s’y rapportant du 20 mai
2021 se tiennent de manière virtuelle par vidéoconférence et que les documents
administratifs soient transmis par la voie électronique aux conseillers communaux et ce,
pour des raisons de santé publique;
Considérant que dans le respect du dispositif de l’article 134 de la Nouvelle Loi
Communale, le Bourgmestre a communiqué sur le champ cette ordonnance de police en la
notifiant le 12 mai 2021 par la voie électronique, à chaque membre du Conseil communal;
Que cette notification comprenait également « les motifs pour lesquels le Bourgmestre a

1/67
Conseil communal - 27.05.2021 - Registre public
Gemeenteraad - 27.05.2021 - Openbaar register



cru devoir se dispenser de recourir au Conseil »;
Que la prise de cette décision devait en effet impérativement se faire avant la prochaine
séance du Conseil communal afin d’aviser tant les membres du Conseil que les citoyens
que la séance du Conseil communal du 27 mai 2021 ainsi que les commissions s’y
rapportant se tiendront de manière virtuelle par vidéoconférence,
Décide de confirmer l’ordonnance de police ci-annexée adoptée par le Bourgmestre en date
du 12 mai 2021  autorisant que la séance du Conseil communal du 27 mai 2021 ainsi que
les commissions s’y rapportant du 20 mai 2021 se tiennent de manière virtuelle par
vidéoconférence et que les documents administratifs soient transmis par la voie
électronique aux conseillers communaux.

Le Conseil approuve le point.
31 votants : 31 votes positifs.

Politieverordening goedgekeurd door de burgemeester op 12 mei 2021 die toestaat
dat de zitting van de gemeenteraad van 27 mei 2021 alsook de commissies die ermee
samengaan van 20 mei 2021 virtueel gehouden worden via videoconferentie en dat de
administratieve documenten elektronisch aan de gemeenteraadsleden bezorgd
worden.- Bekrachtiging.

De Raad,
Overwegende dat de burgemeester op 12 mei 2021 een politieverordening goedgekeurd
heeft, gebaseerd op artikel 134 van de Nieuwe Gemeentewet, om toe te staan dat de zitting
van de gemeenteraad van 27 mei 2021, alsook de commissies die ermee samengaan van 20
mei 2021 virtueel gehouden worden via videoconferentie en dat de administratieve
documenten elektronisch aan de gemeenteraadsleden bezorgd worden, en dit met het oog
op de volksgezondheid;
Overwegende dat, in naleving van de bepaling van artikel 134 van de Nieuwe
Gemeentewet, de burgemeester deze politieverordening onmiddellijk gecommuniceerd
heeft door ze op 12 mei 2021 elektronisch te betekenen aan elk gemeenteraadslid;
Dat deze betekening eveneens "de redenen bevatte waarom de burgemeester meende
vrijgesteld te zijn van de raad";
Dat deze beslissing immers genomen moest worden voor de volgende zitting van de
gemeenteraad om zowel de raadsleden als de burgers mee te delen dat de zitting van de
gemeenteraad van 27 mei 2021 en de commissies die ermee samengaan virtueel gehouden
zullen worden via videoconferentie,
Beslist de bijgevoegde politieverordening, goedgekeurd door de burgemeester op 12 mei
2021, die toestaat dat de zitting van de gemeenteraad van 27 mei 2021, alsook de
commissies die ermee samengaan van 20 mei 2021 virtueel gehouden worden via
videoconferentie en dat de administratieve documenten elektronisch aan de
gemeenteraadsleden bezorgd worden, te bekrachtigen.

De Raad keurt het punt goed.
31 stemmers : 31 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
Ordonnance de police du 12 05 2021 signée (NL).pdf, Ordonnance de police du 12 05
2021 signée ( FR).pdf

 

 

2/67
Conseil communal - 27.05.2021 - Registre public
Gemeenteraad - 27.05.2021 - Openbaar register



27.05.2021/A/0002

27.05.2021/A/0003

 

Secrétariat central - Centraal secretariaat
 

Démission d'un membre du Conseil communal.- Prise d'acte.

Le Conseil,
Attendu que par son courriel du 12 mai 2021, Mme Valérie Gillès de Pélichy présente sa
démission comme conseillère communale,
Décide de prendre acte de la démission de ses fonctions de conseillère communale,
présentée par Mme Gillès de Pélichy.

 

Le Conseil approuve le point.

Ontslag van een Gemeenteraadslid.- Akteneming.

De Raad,
Aangezien dat Mevr. Valérie Gillès de Pélichy, per e-mail van 12 mei 2021, haar ontslag
aanbiedt als gemeenteraadslid,
Beslist akte te nemen van het ontslag aangeboden door Mevr. Gillès de Pélichy,
gemeenteraadslid.

 

De Raad keurt het punt goed.

 

 

Démission d'un membre du Conseil communal.- Prestation de serment et installation
d'un conseiller communal.

Le Conseil,
Attendu qu'en séance de ce jour, l'Assemblée a pris acte de la démission de Mme Valérie
Gillès de Pélichy, conseillère communale;
Qu'il y a lieu de la remplacer;
Que le suppléant en ordre utile sur la liste à laquelle appartenait l'intéressée, M. Yannick
Franchimont, né le 15 juin 1981 et domicilié à Uccle, rue du Bourdon, 39 a accepté ce
mandat;
Que l'intéressé a déclaré sur l'honneur ne pas tomber sous l'application des cas
d'inéligibilité, d'incompatibilité ou de prohibition résultant de parenté ou d'alliance et
qu'il réunit les conditions requises,
En conséquence, M. le premier échevin invite l'intéressé à prêter le serment prévu à l'article
80 de la nouvelle loi communale.
M. Franchimont prête le serment en français.
M. le premier échevin en prend acte et le déclare installé en qualité de Conseiller
communal.

Le Conseil approuve le point.
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27.05.2021/A/0004

Ontslag van een Gemeenteraadslid.- Eedaflegging en installatie van een
gemeenteraadslid.

De Raad,
Aangezien in de zitting van vandaag de Vergadering akte genomen heeft van het ontslag
van Mevr. Valérie Gillès de Pélichy, gemeenteraadslid; 
Dat zij vervangen dient te worden;
Dat de eerste opvolger op de lijst waarop de voornoemde stond, namelijk de h. Yannick
Franchimont, geboren op 15 juni 1981 en wonende in de Horzelstraat, 39, het mandaat
heeft aanvaard;
Aangezien de betrokkene op erewoord verklaard heeft dat hij niet valt onder één van de
gevallen van onverkiesbaarheid, onverenigbaarheid of het verbod tot bloed- of
aanverwantschap en dus aan de vereiste voorwaarden voldoet,
De eerste schepen nodigt de betrokkene bijgevolg uit om de eed af te leggen zoals voorzien
in artikel 80 van de nieuwe gemeentewet.
De h. Franchimont legt de eed af in het Frans.
De eerste schepen neemt er akte van en verklaart hem aangesteld als gemeente raadslid.

De Raad keurt het punt goed.

1 annexe / 1 bijlage
declaration sur l'honneur Yannick Franchimont Signé.pdf

 

Maëlle De Brouwer entre en séance / treedt in zitting.  
Emmanuel De Bock entre en séance / treedt in zitting.  

 

Interpellation citoyenne d'un groupe de parents de l'école du Val Fleuri et du
Collectif de Riverains d'Uccle-centre : rendre les rues qui entourent l'école plus sûres
pour les enfants et les adultes.

M. Derville, représentant les associations précitées, signale que les parents des autres
écoles communales uccloises suivent attentivement la situation de l’école du Val Fleuri.
Il lance un appel au secours pour la protection des enfants circulant à pied ou à vélo aux
abords de l’école, vu l’absence de respect des distances, des limitations de vitesse et des
passages piétons, le stationnement de voitures sur le trottoir, l’obstination de certains
parents à déposer leur enfant juste devant l’entrée de l’école.
On déplore chaque mois des accidents plus ou moins graves.
Suite à une demande de M. l’Echevin Wyngaard émise lors d’une réunion antérieure, un
sondage a été effectué au sein de l’école, dont les conclusions attestent que la sécurité
routière constitue une préoccupation essentielle pour les parents.
D’ailleurs, les parents ont même entamé des discussions avec le gérant du Carrefour
Market afin de trouver des solutions pour le parking.
Mais toutes les informations et suggestions émises n’ont abouti à rien, si ce n’est à de
vagues promesses ou à des descriptions de projets à long terme dont la concrétisation aura
lieu lorsque les élèves actuels auront quitté l’école.
Les parents ne peuvent plus admettre que leurs enfants mettent leur vie en danger en se
rendant à l’école.
M. Derville attend avec impatience une réponse rapide du Collège pour améliorer la
sécurité dans l’avenue du Vossegat, au carrefour Decroly et dans la rue Gatti de Gamond.
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M. Cools reconnaît la dangerosité de la rue Gatti de Gamond, en raison de sa morphologie
d’artère rectiligne en pente.
Plusieurs initiatives ont déjà été prises auparavant : la création d’une zone « dépose-
minute » devant l’école, l’instauration d’un passage piéton, l’intégration en zone 30, le
placement d’un smiley. Mais ce n’est manifestement pas suffisant.
M. Cools invite donc le Collège à être attentif aux demandes émises par M. Derville.
Le texte écrit remis par M. Derville évoque également le stationnement illicite de véhicules
sur les trottoirs, rue Gatti de Gamond et avenue du Vossegat.
Le Collège devrait réagir rapidement, en posant des bollards sur les trottoirs pour rendre un
tel stationnement physiquement impossible.
Il ne suffit pas de décréter le changement de limitation de vitesse de 20 km/h à 30 km/h
pour que les problèmes disparaissent.
 
M. Cohen partage la plupart des préoccupations de M. Derville, et ce d’autant plus que sa
propre fille poursuit sa scolarité à l’école du Val Fleuri.
M. Cohen est favorable à une pérennisation de la « rue scolaire » instaurée avenue du
Vossegat lors du confinement. Les riverains étaient d’ailleurs satisfaits de cette mesure car
elle contribuait à réduire les nuisances sonores.
Toutefois, M. Cohen n’est pas favorable à la suppression des places de parking rue Gatti
de Gamond car les riverains risquent d’en pâtir. Selon lui, il faudrait autoriser le
stationnement des voitures jusqu’à l’accotement près des arbres : de la sorte, les véhicules
ne seraient pas endommagés et la sécurité des cyclistes serait renforcée.
 
M. Hayette précise que le groupe socialiste soutient les parents dans leur volonté de
trouver une solution rapide car la sécurité des enfants est essentielle.
Cependant, la géographie des lieux ne permet pas toujours l’adoption des solutions
souhaitées.
Vu que la rue Gatti de Gamond est un lieu de passage important, la seule option consiste en
l’interdiction de la circulation à certaines heures.
Par contre, il convient de prendre des mesures radicales pour garantir la sécurité dans
l’avenue du Vossegat, notamment par l’instauration d’une rue scolaire ou, à défaut, par la
neutralisation de la circulation à certaines heures de la journée.
On pourrait aussi permettre aux parents de déposer leurs enfants à l’entrée de la rue, grâce
à un « kiss and drive » qui serait installé avenue de l’Aulne.
 
M. l’Echevin Wyngaard répond que la sécurisation des abords des écoles constitue une
priorité absolue pour tous les mandataires, tant de la majorité que de l’opposition.
Les deux axes desservant l’école du Val Fleuri, la rue Gatti de Gamond et l’avenue du
Vossegat, ne sont pas confrontés à la même situation.
La rue Gatti de Gamond est un axe structurant qui a vocation à accueillir un trafic
important.
Des feux à bouton-poussoir ont été installés mais le Collège souhaite renforcer la sécurité à
cet endroit en étendant l’avancée du trottoir. Le plan élaboré par le service de la Voirie,
auquel les remarques de Bruxelles-Mobilité et de la Commission régionale de sécurité
routière ont été intégrées, a fait l’objet d’une demande de subsides auprès de la Région.
Si tout se passe bien, ces travaux pourront être entrepris au cours de cette année.
Vu la déclivité de la rue Gatti de Gamond, il est difficile d’y installer des dispositifs
ralentisseurs.
Le Collège envisage l’installation de coussins berlinois dans le haut de la voirie, complétée
par des dispositifs ralentisseurs une dizaine de mètres plus bas.
L’instauration d’une rue scolaire dans l’avenue du Vossegat est prévue pour la rentrée de
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septembre prochain mais les modalités pratiques doivent encore être fixées (horaire
d’application, personnel mobilisé à cette fin, etc.).
Il était convenu au départ que l’intégration en zone 20 était un dispositif temporaire,
l’objectif visé étant plutôt l’instauration d’une rue scolaire.
M. l’Echevin Wyngaard reconnaît la dangerosité des carrefours Aulne/Decroly et
Aulne/Vossegat, situés sur un itinéraire cyclable régional (ICR) pour lequel un permis a été
délivré.
La commune a fait le pari de se charger de leur gestion tout en sollicitant un financement
auprès de la Région.
Des oreilles de trottoirs seront installées dans le cadre du réaménagement de ces carrefours,
qui aura lieu l’année prochaine.
L’aménagement à l’entrée de l’avenue du Vossegat sera entièrement repensé afin de
garantir le confort des enfants.
Il va de soi que le placement de bollards peut être envisagé afin d’empêcher de manière
ponctuelle le stationnement des automobilistes.
 
M. Derville réplique que des besoins se posent dans l’immédiat, indépendamment des
aménagements prévus à plus long terme.
Par ailleurs, il serait pour le moins incongru d’améliorer le confort des cyclistes en
omettant les piétons.
M. Derville signale aussi que grâce à la bonne volonté d’un enseignant, un dispositif de rue
scolaire a été mis en place de facto du côté de l’avenue du Vossegat.
Vu que le Collège est actuellement à mi-mandat, il serait opportun qu’il fasse le point sur
le respect des engagements énoncés dans sa Déclaration de politique générale, notamment
quant à l’amélioration de la qualité des trottoirs, la promotion des cheminements piétons,
etc.
 
M. l’Echevin Wyngaard précise que tous les engagements en matière de cheminements
piétons font l’objet d’une concrétisation sur le plan budgétaire.
Les services de l’échevinat réfléchissent aussi à la meilleure formule possible pour
l’affectation du personnel dédié aux rues scolaires, afin que l’on ne se repose pas
uniquement sur la bonne volonté de parents bénévoles.

 

Le Conseil prend connaissance.

Burgerinterpellatie van de oudergroep van de school Val Fleuri en het
inwonerscollectief van Ukkel-Centrum : veiligere straten rond de school voor
kinderen en volwassenen.

De h. Derville (vertegenwoordiger van de voormelde bovengenoemde verenigingen) geeft
aan dat ouders van andere Ukkelse gemeentescholen de situatie van de school Val Fleuri
op de voet volgen. Hij lanceert een oproep om de kinderen die rond de school lopen of
fietsen te beschermen, gelet om het gebrek aan respect voor afstanden,
snelheidsbeperkingen en oversteekplaatsen, geparkeerde voertuigen op het trottoir en de
halsstarrigheid van sommige ouders die hun kinderen vlak voor de ingang van de school
afzetten. Elke maand gebeuren er meer of minder ernstige ongelukken.
 
Ingevolge een verzoek van schepen Wyngaard tijdens een vorige vergadering werd een
enquête georganiseerd in de school, waarvan de conclusies aantonen dat verkeersveiligheid
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een belangrijk punt van zorg is voor de ouders. De ouders zijn zelfs besprekingen
begonnen met de beheerder van Carrefour Market om oplossingen te vinden voor de
parking. Dit alles heeft nog niets opgeleverd, behalve vage beloften of beschrijvingen van
langetermijnprojecten.
 
Ouders kunnen deze gevaarlijke toestand rond de school niet langer aanvaarden. De h.
Derville hoopt op een snelle reactie van het college om de veiligheid in de Vossegatlaan,
op het kruispunt Decroly en in de Gatti de Gamondstraat te verbeteren.
 
De h. Cools erkent het gevaar van de Gatti de Gamondstraat. Er werden al verschillende
initiatieven genomen (drop-off zone voor de school, voetgangersoversteekplaats, zone 30,
smiley) maar dit is duidelijk niet genoeg. Hij vraagt het college aandacht te besteden aan
de verzoeken van de h. Derville. Tegen wildparkeren op het trottoir moet het college snel
reageren door paaltjes te plaatsen om dit fysiek onmogelijk te maken. Het volstaat niet de
maximumsnelheid van 20 km/u op 30 km/u vast te stellen om de problemen te doen
verdwijnen.
                                    
De h. Cohen deelde de meeste bezorgdheid van de h. Derville, vooral omdat zijn eigen
dochter op de school Val Fleuri zit. Hij is voorstander om de "schoolstraat" die tijdens de
lockdown in de Vossegatlaan werd ingevoerd permanent te maken. De bewoners waren
tevreden over deze maatregel omdat dit bijdraagt tot een vermindering van de
geluidsoverlast. Hij is echter geen voorstander van de schrapping van de parkeerplaatsen
van de Gatti de Gamondstraat omdat de bewoners daarvan de dupe zouden worden. Auto's
zouden tot aan de berm bij de bomen moeten kunnen parkeren zodat voertuigen niet
beschadigd raken en fietsers veiliger zijn.
 
De h. Hayette verklaart dat de PS eveneens een snelle oplossing wenst omdat  veiligheid
van kinderen essentieel is. De geografie van het gebied maakt het echter niet altijd mogelijk
de gewenste oplossingen toe te passen. Aangezien de Gatti de Gamondstraat een drukke
plek is, is de enige optie het verkeer op bepaalde tijden te verbieden. Er moeten radicale
maatregelen worden genomen om de veiligheid in de Vossegatlaan te garanderen, zoals
een schoolstraat of het verkeer op bepaalde tijdstippen van de dag afsluiten. Ouders zouden
hun kinderen ook aan de ingang van de straat kunnen afzetten via een "kiss and drive" in
de Elzeboomlaan.
 
Schepen Wyngaard antwoordt dat veilige schoolomgevingen een topprioriteit is voor alle
mandatarissen. De twee wegen die de school Val Fleuri bedienen (Gatti de Gamondstraat
en Vossegatlaan) hebben niet met dezelfde situatie te maken. De Gatti de Gamondstraat is
een hoofdweg met veel verkeer. Er zijn verkeerslichten met drukknoppen geïnstalleerd
maar het college wenst de veiligheid hier te verbeteren door het trottoir te verlengen. Voor
het door de dienst Wegen opgestelde plan - waarin de opmerkingen van Brussel Mobiliteit
en de gewestelijke commissie voor verkeersveiligheid zijn verwerkt - werd bij het gewest
een subsidieaanvraag ingediend. Normaal zouden deze werkzaamheden nog dit jaar
worden uitgevoerd.
 
Door de helling van de Gatti de Gamondstraat is het moeilijk verkeersdrempels aan te
leggen. Het college overweegt om bovenaan de weg Berlijnse kussens te installeren,
aangevuld met verkeersdrempels zo'n tien meter lager. De invoering van een schoolstraat in
de Vossegatlaan is gepland voor het begin van het nieuwe schooljaar in september maar de
praktische modaliteiten moeten nog worden vastgesteld (uren, personeel, enz.). Van meet
af aan was overeengekomen dat de integratie in de zone 20 een tijdelijke maatregel was;
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27.05.2021/A/0006

het doel was de realisatie van een schoolstraat.
 
Hij erkent het gevaar van de knooppunten Elzeboom/Decroly en Elzeboom/Vossegat, die
gelegen zijn op een gewestelijke fietsroute waarvoor een vergunning werd afgegeven. De
gemeente heeft besloten het beheer van deze kruispunten op zich te nemen en een
subsidieaanvraag in te dienen bij het gewest.  In het kader van de herinrichting van deze
kruispunten volgend jaar zullen trottoirbanden worden aangebracht. De ingang van de
Vossegatlaan wordt volledig heringericht om het comfort van kinderen te waarborgen.
Paaltjes kunnen overwogen worden om wildparkeren te voorkomen.
 
De h. Derville antwoordt dat er onmiddellijke maatregelen nodig zijn, los van de geplande
inrichtingen op langere termijn. Ook de veiligheid van voetgangers moet de nodige
aandacht krijgen. Dankzij de goede wil van een leerkracht werd er aan de kant van de
Vossegatlaan de facto een schoolstraatregeling ingevoerd. Aangezien het college zich
momenteel in het midden van zijn mandaat bevindt, zou het een goede zaak zijn indien het
de balans zou opmaken van de naleving van de in zijn algemene beleidsverklaring
aangegane verbintenissen, met name wat betreft de verbetering van de kwaliteit van de
voetpaden, de promotie van voetwegen, enz.
 
Schepen Wyngaard zegt dat alle verbintenissen met betrekking tot voetpaden in de
begroting zijn voorzien. Zijn diensten denken ook na over de toekenning van personeel aan
schoolstraten om niet alleen afhankelijk te zijn van de goodwill van vrijwillige ouders.

 

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
Interpellation citoyenne Val Fleuri.pdf

 

Boris Dilliès entre en séance / treedt in zitting.  
Pierre Desmet entre en séance / treedt in zitting.  

 

Approbation du registre de la séance du Conseil communal du 28 janvier 2021.

Le point est reporté.

Goedkeuring van de register van de zitting van de Gemeenteraad van 28 januari
2021.

Het punt wordt verdaagd.

 

 

Communication : absence de Mme la Secrétaire communale.- Remplacement.

Le Conseil,
Attendu que l'article 50 de la nouvelle loi communale stipule que :
"(...) le Conseil communal désigne un Secrétaire faisant fonction en cas d'empêchement du
Secrétaire ou de vacance de l'emploi. S'il y a urgence, la désignation est faite par le Collège
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des Bourgmestre et échevins et confirmée par le Conseil communal au cours de sa plus
prochaine séance.";
Que Mme la Secrétaire communale a été absente du 10 au 14 mai 2021 inclus,
Confirme la désignation de M. Christian Van der Hasselt, directeur, comme Secrétaire
communal faisant fonction, pour la période du 10 au 14 mai 2021 inclus.

Le Conseil approuve le point.

Mededeling : afwezigheid van Mevr. de Gemeentesecretaris.- Vervanging.

De Raad,
Overwegende dat artikel 50 van de nieuwe gemeentewet bepaalt dat :
"(…) stelt de gemeenteraad, bij verhindering van de secretaris of bij vacature van het ambt,
een waarnemende secretaris aan. In spoedeisende gevallen wordt de aanstelling door het
college van burgemeester en schepenen gedaan en door de raad in zijn eerstvolgende
vergadering bekrachtigd.";
Dat Mevr. de Gemeentesecretaris afwezig was van 10 tot en met 14 mei 2021,
Bekrachtigt de aanduiding van de h. Christian Van der Hasselt, directeur, als waarnemend
Gemeentesecretaris voor de periode van 10 tot en met 14 mei 2021.

De Raad keurt het punt goed.

 

 

Marchés publics.- Nouvelle loi communale, article 234, § 3.- Prise pour information
des décisions du Collège échevinal.

Le Conseil,
Vu la nouvelle loi communale, notamment les articles 234, § 3 et 236,
Prend pour information les décisions du Collège des Bourgmestre et échevins suivantes :
- 27 avril 2021 - Centre culturel d’Uccle - Réparation du plancher de la scène suite à
l’inondation - 5.000 € (T.V.A. comprise) - Article 76201/724-60/96 - Emprunt;
- 27 avril 2021 - Informatisations des Services - Tests de sécurité et contrôle de
configuration du serveur Internet via la centrale d'achats GIAL (I-city) - 17.242,50 €
(T.V.A. comprise) - Article 139/122-02/53;
- 4 mai 2021 - Bâtiment administratif rue Auguste Danse, 25 - Remplacement de la
chambre de visite à rue, étanchéité et isolation des murs contre terre le long des façades
latérale et arrière - 164.966,80 € (T.V.A. comprise) - Article 137/724-60/85;
- 4 mai 2021 - Installation d'une sonnerie pour tous les bâtiments sur le site, d'un lecteur de
badge pour la barrière et d'une armoire à clés badgée à l'ICPP - 15.454,86 € (T.V.A.
comprise) - Article 75102/724-60/85 - Emprunt;
- 4 mai 2021 - Projet U - Divers travaux de peinture - 145.331,89 € (T.V.A. comprise) -
Article 137/125-06/85;
- 4 mai 2021 - Travaux de désamiantage sur le site du centre sportif du parc de La
Sauvagère - 11.539,77 € (T.V.A. comprise) - Article 764/724-60/85 - Emprunt;
- 4 mai 2021 - Achat d'une camionnette pour le transport des repas à domicile - 55.000 €
(T.V.A. comprise) - Article 834/743-52/58;
- 11 mai 2021 - Ecole de Calevoet - Fourniture et pose de clôtures rigides et de portails -
4.414,08 € (T.V.A. comprise) - Article 766/725-60/83 - Emprunt;
- 18 mai 2021 - Approbation des divers devis reçus de SIBELGA relatifs à la certification
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PEB Bâtiment public pour les bâtiments communaux - 45.793,77 € (T.V.A. comprise) -
Divers articles concernés au code économique 125-06/85;
- 18 mai 2021 - Vente de certificats verts - Recette envisagée de 96.822,39 € (T.V.A.
comprise) - Article 552/161-02/85 (à créer);
- 18 mai 2021 - Ecole des Eglantiers - Rénovation de la façade - Approbation du
dépassement de l’estimation de 1.000 € (T.V.A. comprise) - Article 721/723-60/96 - Fonds
de réserve;
- 18 mai 2021 - Mission d’étude et d’encadrement pour l’aménagement spécifique du
carrefour formé par la chaussée de Saint-Job, la rue du Repos et l’avenue de la Chênaie,
ainsi que les terrains publics attenants - Exercices 2013 et 2014 - Approbation du
dépassement de la dépense - Article 879/747-60/93 de 2016;
- 18 mai 2021 - Enseignement communal - Informatique - Achat de matériel via la
convention de mandat avec le CIRB - 4.905 € (T.V.A. comprise) - Articles 722/742-53/40
(1.480 €) et 75102/742-53/40 (3.425 €) - Fonds de réserve;
- 18 mai 2021 - Achat de deux vélos électriques - 5.000 € (T.V.A. comprise) - Article
300/743-51/97 - Fonds de réserve;
- 18 mai 2021 - Achat d’un lave-vaisselle à chargement frontal - 6.000 € (T.V.A.
comprise) -
Article 84401/744-51/58 - Fonds de réserve;
- 18 mai 2021 - Contrôle des extincteurs, des dévidoirs et des hydrants de divers bâtiments
communaux pour la période du 1er juillet 2021 - 30 juin 2025 - 109.226,70 € (T.V.A.
comprise) pour quatre ans - Article 137/124-06/88;
- 18 mai 2021 - Mobilier pour les écoles communales, les crèches et les prégardiennats
2021 - Approbation du dépassement de l'estimation de 67.094,03 € - Articles 721/741-
51/40, 722/741-51/40, 75101/741-51/40,75102/741-51/40,734/741-51/40 et 84402/741-
51/40.

Le Conseil approuve le point.

Overheidsopdrachten.- Nieuwe gemeentewet, artikel 234, § 3.- Kennisneming van
beslissingen van het Schepencollege.

De Raad,
Gelet op de nieuwe gemeentewet, meer bepaald artikels 234, § 3 en 236,
Neemt kennis van de volgende beslissingen van het college van burgemeester en schepenen
:
- 27 april 2021 - Cultureel Centrum van Ukkel - Herstelling van de houten vloer van de
scène na de overstroming - 5.000 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 76201/724-60/96 -
Lening;
- 27 april 2021 - Informatisering van de gemeentelijke diensten - Veiligheidstesten en
controle van de configuratie van de Internetserver via de aankoopcentrale GIAL (I-city) -
17.242,50 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 139/122-02/53;
- 4 mei 2021 - Administratief gebouw Auguste Dansestraat, 25 - Vervanging van de
inspectieput langs de straatkant, afdichting en isolatie van de muren tegen de grond en van
de oprit naar de binnenplaats - 164.966,80 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 137/724-60/85;
- 4 mei 2021 - Installatie van een belteken voor alle gebouwen op de site, van een
badgelezer voor het toegangshek en een sleutelkast met badge voor het ICPP - 15.454,86 €
(B.T.W. inbegrepen) - Artikel 75102/724-60/85 - Lening;
- 4 mei 2021 - Project U - Verschillende schilderwerken - 145.331,89 € (B.T.W.
inbegrepen) - Artikel 137/125-06/85;
- 4 mei 2021 - Asbestverwijdering in het sportcentrum van het La Sauvagèrepark -
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11.539,77 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 764/724-60/85 - Lening;
- 4 mei 2021 - Aankoop van een lichte bestelwagen voor het transport van de maaltijden
aan huis - 55.000 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 834/743-52/58;
- 11 mei 2021 - School Calevoet - Levering en plaatsing van vaste omheiningen en poorten
- 4.414,08 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 766/725-60/83 - Lening;
- 18 mei 2021 - Goedkeuring van verschillende prijsoffertes van SIBELGA met betrekking
tot het EPC-attest Openbaar gebouw voor de gemeentegebouwen - 45.793,77 € (B.T.W.
inbegrepen) - Diverse artikels met economische code 125-06/85;
- 18 mei 2021 - Verkoop van groene certificaten - Voorziene ontvangst van 96.822,39 €
(B.T.W. inbegrepen) - Artikel 552/161-02/85 (te voorzien);
- 18 mei 2021 - School Eglantiers - Gevelrenovatie - Goedkeuring van de overschrijding
van de raming met 1.000 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 721/723-60/96 - Reservefonds;
- 18 mei 2021 - Studie- en begeleidingsopdracht voor het kruispunt gevormd door de Sint-
Jobsesteenweg, de Ruststraat en de Eikenboslaan, alsook twee aanliggende openbare
terreinen - Dienstjaren 2013 en 2014 - Goedkeuring van de overschrijding van de uitgave -
Artikel 879/747-60/93 van 2016;
- 18 mei 2021 - Gemeenteonderwijs - Informatica - Aankoop van materieel via de
mandaatovereenkomst met het ICBG - 4.905 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikels 722/742-
53/40 (1.480 €) et 75102/742-53/40 (3.425 €) - Reservefonds;
- 18 mei 2021 - Aankoop van twee elektrische fietsen - 5.000 € (B.T.W. inbegrepen) -
Artikel 300/743-51/97 - Reservefonds;
- 18 mei 2021 - Aankoop van een vaatwasmachine met frontale lader - 6.000 € (B.T.W.
inbegrepen) - Artikel 84401/744-51/58 - Reservefonds;
- 18 mei 2021 - Controle van de brandblussers, de brandslangen en brandkranen van
verschillende gemeentegebouwen voor de periode van 1 juli 2021 - 30 juni 2025 -
109.226,70 € (B.T.W. inbegrepen) voor vier jaar - Artikel 137/124-06/88;
- 18 mei 2021 - Meubilair voor de gemeentescholen, de kinderdagverblijven en de
peutertuinen 2021 - Goedkeuring van de overschrijding van de raming met 67.094,03 € -
Artikels 721/741-51/40, 722/741-51/40, 75101/741-51/40,75102/741-51/40,734/741-51/40
en 84402/741-51/40.

De Raad keurt het punt goed.

 

 

A.S.B.L. Centre Culturel et Artistique d'Uccle.- Démission d'un administrateur.-
Remplacement.

Le Conseil,
Attendu que M. Lorenzo Carola a présenté sa démission comme administrateur de
l'A.S.B.L. Centre Culturel et Artistique d'Uccle;
Que le groupe ECOLO auquel l'intéressé appartenait, propose son remplacement par M.
Christian Thomas,
Prend acte de la démission présentée par M. Carola et désigne Mme Christian Thomas
en qualité d'administrateur de l'A.S.B.L. Centre Culturel et artistique d'Uccle, en
remplacement de M. Carola.

Le Conseil approuve le point.
35 votants : 35 votes positifs.

V.Z.W. Cultureel en Artistiek centrum van Ukkel.- Ontslag van een bestuurder.-
Vervanging.
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De Raad,
Aangezien de h. Lorenzo Carola zijn ontslag heeft aangeboden als bestuurder bij de
V.Z.W. Cultureel en Artistiek centrum van Ukkel.
Dat de groep ECOLO waartoe belanghebbende behoorde, voorstelt hem te vervangen door
de h. Christian Thomas,
Neemt akte van ontslag aangeboden door de h. Carola en duidt de h. Christian Thomas aan
als bestuurder van de V.Z.W. Cultureel en Artistiek centrum van Ukkel, ter vervanging van
de h. Carola.

De Raad keurt het punt goed.
35 stemmers : 35 positieve stemmen.

 

 

Brutélé.- Assemblée générale ordinaire du 15 juin 2021.

Le Conseil, 
Attendu que Brutélé tiendra le mardi 15 juin 2021, une assemblée générale ordinaire,
Que compte tenu des mesures sanitaires actuelles, cette assemblée se déroulera
conformément aux dispositions du décret du 1er octobre 2020 organisant jusqu'au 30
septembre 2021 la tenue des réunions des organes des intercommunales, c.à.d. sans
présence physique;
Considérant qu'il n'est pas nécessaire de désigner un représentant étant donné que les votes
des communes se font par écrit,
Décide, à l'unanimité, de marquer son accord sur l'ordre du jour de l'Assemblée générale
ordinaire de Brutélé du 15 juin 2021 ainsi que sur chaque rapport, à savoir :

rapport A (rapport d'activité);

rapport B (rapport de gestion);

rapport C (rapport de rémunération);

rapport D (rapport du Collège des réviseurs);

rapport E (approbation du bilan et des comptes de résultats au 31 décembre 2020 -
affectation du résultat);

rapport F (nominations statutaires);

décharge au Collège des réviseurs pour l'exercice 2020;

décharge aux administrateurs pour l'exercice 2020.

Le Conseil approuve le point.
35 votants : 35 votes positifs.

Brutélé.- Gewone algemene vergadering van 15 juni 2021.

De Raad,
Aangezien Brutélé op dinsdag 15 juni 2021 een gewone algemene vergadering organiseert,
Dat, gelet op de huidige sanitaire maatregelen, deze vergadering zal gehouden worden
overeenkomstig de bepalingen van het decreet van 1 oktober 2020 die het houden van de
vergaderingen van de organen van de intercommunales regelt tot 30 september 2021, t.t.z.
zonder fysieke aanwezigheid;

• 
• 
• 
• 
• 

• 
• 
• 
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Overwegende dat het niet nodig is een vertegenwoordiger aan te duiden aangezien de
stemming door de gemeenten schriftelijk gebeurt,
Beslist eenparig de agenda, alsmede alle verslagen van de gewone algemene vergadering
van Brutélé van 15 juni 2021 goed te keuren, met name :

verslag A (activiteitenverslag);

verslag B (beheersverslag);

verslag C (vergoedingen);

verslag D (verslag van het College van revisoren);

verslag E (goedkeuring van de balans en de resultatenrekeningen op 31 december
2020 - bestemming van het resultaat);

verslag F (statutaire benoemingen);

kwijting aan het College van revisoren voor het dienstjaar 2020;

kwijting aan de bestuurders voor het dienstjaar 2020.

De Raad keurt het punt goed.
35 stemmers : 35 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
Convocation AG et rapports du 150621.pdf

 

Cécile Egrix entre en séance / treedt in zitting.  
Hans Marcel Joos Van de Cauter entre en séance / treedt in zitting.  

 

 

DÉPARTEMENT ÉTAT CIVIL - DEPARTEMENT BURGERLIJKE STAND

État civil - Burgerlijke stand
 

COVID-19.- Centre de vaccination d'Uccle.- Convention avec la Cocom.

Le Conseil,
Vu sa décision du 25 mars 2021 de mettre un centre de vaccination en place au 110 de la
rue Egide Van Ophem à la demande de la Commission communautaire commune
(Cocom);
Vu le taux actuel de vaccination des Bruxellois de + de 65 ans;
Attendu que par courriel du 26 avril 2021, la Cocom suggère aux communes qui le
souhaitent une convention de collaboration destinée à sensibiliser cette tranche d'âge aux
bienfaits de la vaccination;
Attendu que le principe de cette convention repose sur un contrat gratuit de sous-traitance
d'appels téléphoniques donnés par des agents communaux aux personnes concernées sur
base d'une liste d'Ucclois non-encore vaccinés fournie par la Cocom;
Attendu que le respect du RGPD est assuré par la Cocom (mise à jour quotidienne de la
base de données, suppression périodique définitive des fichiers,...);
Attendu que la Cocom se propose de donner une formation spécifique par webinaire aux
agents appelants qui pourraient prendre rendez-vous pour le citoyen sur la plateforme
BRUVAX;

• 
• 
• 
• 
• 

• 
• 
• 
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Considérant que deux call-takers sont déjà en fonction dans un bureau annexe au centre de
vaccination et pourraient remplir cette tâche,
Décide d'adopter la convention annexée avec la Cocom en vue de sensibiliser
téléphoniquement les + de 65 ans aux bienfaits de la vaccination.

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

COVID-19.- Vaccinatiecentrum van Ukkel.- Overeenkomst met de GGC.

De Raad,
Gelet op zijn beslissing van 25 maart 2021 om op vraag van de Gemeenschappelijke
Gemeenschapscommissie (GGC) een vaccinatiecentrum in te richten in de Egide Van
Ophemstraat 110;
Gelet op de huidige vaccinatiegraad van de Brusselse 65-plussers;
Aangezien de GGC in een mail van 26 april 2021 aan de gemeentes die dat wensen een
samenwerkingsovereenkomst voorstelt om deze leeftijdsgroep te sensibiliseren rond de
voordelen van de vaccinatie;
Aangezien het principe van deze overeenkomst berust op een gratis
onderaannemingsovereenkomst van telefonische oproepen door gemeenteambtenaars aan
de betrokkenen op basis van een lijst van Ukkelaars die nog niet gevaccineerd zijn,
bezorgd door de GGC;
Aangezien de naleving van de AVG verzekerd wordt door de GGC (dagelijkse bijwerking
van de databank, periodieke definitieve verwijdering van de bestanden, ...);
Aangezien de GGC voorstelt om via webinar een specifieke opleiding te geven aan de
bellende ambtenaars die voor de burger een afspraak zouden kunnen maken op het
platform BRUVAX;
Overwegende dat twee calltakers reeds in dienst zijn in een kantoor naast het
vaccinatiecentrum en deze taak zouden kunnen vervullen,
Beslist de bijgevoegde overeenkomst met de GGC goed te keuren om de 65-plussers
telefonisch te sensibiliseren rond de voordelen van de vaccinatie.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
Contrat de sous-traitance - Appels Vaccination V1_1.docx, Contrat_de_sous-traitance_-
_Appels_Vaccination.NL 12 05 2021.docx

 

 

 

DÉPARTEMENT ESPACE PUBLIC - DEPARTEMENT OPENBARE RUIMTE

Mobilité - Mobiliteit
 

Police de la circulation routière.- Règlement général complémentaire.- Abrogations.

Le Conseil,
Vu l’article 117 de la nouvelle loi communale;
Vu l’article 3 de l’Ordonnance du 3 avril 2014 relative aux règlements complémentaires

14/67
Conseil communal - 27.05.2021 - Registre public
Gemeenteraad - 27.05.2021 - Openbaar register



sur la circulation routière et sur la pose et le coût de la signalisation routière;
Vu l’article 60 et suivants de l’Arrêté royal du 1er décembre 1975 portant règlement
général sur la police de la circulation routière et de l'usage de la voie publique;
Vu l’Arrêté ministériel du 11 octobre 1976 fixant les dimensions minimales et les
conditions particulières de placement de la signalisation routière;
Considérant la circulaire ministérielle du 14 novembre 1977 relative aux règlements
complémentaires et au placement de la signalisation routière;
Considérant que les mesures prévues ci-après concernent la voirie communale et/ou
régionale;
Abrogations :
Article 17.II.- Le stationnement est réservé aux endroits suivants, sur une distance de 6 m
sauf spécifié autrement :
17.II.1- à certaines catégories de véhicules :
17.II.1.d- Handicapés.
17.II.1.d.116.- Montagne de Saint-Job, du côté opposé au n° 126;
17.II.1.d.324.- Rue Ernest Gossart, 8;
17.II.1.d.371.- Avenue des Archères, au mitoyen des n°s 27-29;
17.II.1.d.388.- Chaussée de Saint-Job, n°222;
17.II.1.d.410.- Avenue de Floréal, au mitoyen des numéros 96-98;
17.II.1.d.424.- Chemin de la Truite, 7;
Article 17.II.- Le stationnement est réservé aux endroits suivants :
17.II.5- aux deux roues.
17.II.5.2.- Place de Saint-Job, à hauteur des numéros 29-30, sur 7 m;
Article 19.- Le stationnement est interdit aux endroits suivants :
19.85.- Chaussée de Saint-Job, du n° 771 B jusqu'au fond de l'impasse;
19.86.- Chaussée de Saint-Job, du côté opposé au n° 668 jusqu'au n° 771;
19.87.- Chaussée de Saint-Job, du n° 668 à l'avenue Jean et Pierre Carsoel, sur une distance
de 10 m,
Décide d'approuver les mesures susmentionnées.

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

Politie op het wegverkeer.- Algemeen bijkomend reglement.- Gemeentewegen.-
Intrekkingen.

De Raad,
Gelet op artikel 117 van de Nieuwe Gemeentewet;
Gelet op artikel 3 van de ordonnantie van 3 april 2014 betreffende de aanvullende
reglementen op het wegverkeer en de plaatsing en bekostiging van de verkeerstekens;
Gelet op artikel 60 en volgende van het koninklijk besluit van 1 december 1975 houdende
algemeen reglement op de politie van het wegverkeer en van het gebruik van de openbare
weg;
Gelet op het ministerieel besluit van 11 oktober 1976 houdende de minimumafmetingen en
de bijzondere plaatsingsvoorwaarden van de verkeerstekens;
Overwegende de ministeriële omzendbrief van 14 november 1977 betreffende de
aanvullende reglementen en de plaatsing van de verkeerstekens;
Overwegende dat de hierna voorziene maatregelen betrekking hebben op gemeente- en/of
gewestwegen;
Intrekkingen :
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Artikel 17.II.- Het parkeren is voorbehouden op de volgende plaatsen, over een afstand van
6 meter behalve anders gespecificeerd :
17.II.1- aan bepaalde voertuigen :
17.II.1.d- Gehandicapten.
17.II.1.d.116.- Berg van Sint-Job, aan de kant tegenover nr. 126;
17.II.1.d.324.- Ernest Gossartstraat 8;
17.II.1.d.371.- Boogschutterinnenlaan, aan de scheiding van nummer 27-29;
17.II.1.d.388.- Sint-Jobsesteenweg 222;
17.II.1.d.410.- Floréallaan, aan de scheiding van nummer 96-98;
17.II.1.d.424.- Forelweg 7;
Artikel 17.II.- Het parkeren is voorbehouden op de volgende plaatsen :
17.II.5- aan tweewielers.
17.II.5.2.- Sint-Jobsplein, ter hoogte van nummer 29-30, over 7 meter;
Artikel 19.- Het parkeren is verboden op de volgende plaatsen :
19.85.- Sint-Jobsesteenweg, van nr. 771 B tot achteraan de doodlopende straat;
19.86.- Sint-Jobsesteenweg, aan de kant tegenover nr. 668 tot nr. 771;
19.87.- Sint-Jobsesteenweg, van nr. 668 tot de Jean en Pierre Carsoellaan, over een afstand
van 10 meter,
Beslist de bovenvermelde maatregelen goed te keuren.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
2021 05 27_Cc_NoteExplicative.pdf

 

 

Police de la circulation routière.- Règlement général complémentaire.- Nouvelles
dispositions.

Le Conseil,
Vu l’article 117 de la nouvelle loi communale;
Vu l’article 3 de l’Ordonnance du 3 avril 2014 relative aux règlements complémentaires
sur la circulation routière et sur la pose et le coût de la signalisation routière;
Vu l’article 60 et suivants de l’Arrêté royal du 1er décembre 1975 portant règlement
général sur la police de la circulation routière et de l'usage de la voie publique;
Vu l’Arrêté ministériel du 11 octobre 1976 fixant les dimensions minimales et les
conditions particulières de placement de la signalisation routière;
Considérant la circulaire ministérielle du 14 novembre 1977 relative aux règlements
complémentaires et au placement de la signalisation routière;
Considérant que les mesures prévues ci-après concernent la voirie communale et/ou
régionale;
Nouvelles dispositions :
Article 1 : Interdictions et restrictions de circulation.
Art.1.2. Accès interdit
Art.1.2.1. L'accès est interdit, dans les deux sens, à tout conducteur, dans les voies ci-après.
La mesure est matérialisée par des signaux C3.
Art.1.2.1.1. Chemin sans dénomination, entre la rue du Ham n°s 1C-8G et la Montagne de
Saint-Job;
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Article 4 : Canalisation de la circulation
Art.4.1. Ilot directionnel et zone d'évitement
Art.4.1.2. Une zone d'évitement est tracée sur les voies suivantes. La mesure est
matérialisée par les marques de couleur blanche prévues à l'art. 77.4. de l'A.R.
Art.4.1.2.21. Place de Saint-Job, 33-34 (3 m);
Article 5 : Arrêt et stationnement (signaux routiers)
Art.5.8. Stationnement autorisé
Art.5.8.1. Le stationnement est autorisé à tous les véhicules dans les endroits suivants. La
mesure est matérialisée par des signaux E9a.
Art.5.8.1.9. Avenue du Vossegat, du n° 19 jusqu'à la rue Auguste Danse;
Art.5.9. Stationnement réservé
Art.5.9.1. Le stationnement est réservé à certaines catégories de véhicules : Personnes
handicapées. La mesure est matérialisée par des signaux E9a complétés par un panneau
additionnel sur lequel est reproduit le symbole d'une chaise roulante pour personnes
handicapées.
Art.5.9.1.15. Rue Professeur Hustin, côté opposé au n° 28 (6 m);
Article 7 : Voies publiques à statut spécial
Art.7.1. Zones résidentielles et zones de rencontre
Art.7.1.1. Une zone résidentielle est réalisée aux endroits suivants. La mesure est
matérialisée par les signaux F12a et F12b.
Art.7.1.1.10. Chaussée de Saint-Job, entre l'avenue Jean et Pierre Carsoel et l'avenue du
Prince de Ligne;
Art.7.1.1.11. Rue du Château d'Eau, entre la chaussée de Saint-Job et le Dieweg;
Art.7.1.1.12. Rue Colonel Chaltin, entre le Dieweg et la rue Henri Van Zuylen;
Art.7.1.1.13. Rue du Coq, entre la rue des Poussins et la chaussée d'Alsemberg;
Art.7.1.1.14. Avenue du Vossegat, entre l'avenue de l'Aulne et la rue Auguste Danse;
Article 10 : Dispositions finales
Art.10.1. La signalisation prévue ci-dessus sera placée conformément aux dispositions de
l'Arrêté Royal du 1er décembre 1975 portant règlement général sur la police de la
circulation routière et de l'usage de la voie publique et de l’Arrêté ministériel du 11
octobre 1976 fixant les dimensions minimales et les conditions particulières de placement
de la signalisation routière.
Art.10.2. Le présent règlement sera soumis à l'approbation du Ministre de la Mobilité,
après avis de la Commission Consultative pour la Circulation Routière, conformément à
l’article 3 de l’Ordonnance du 3 avril 2014 relative aux règlements complémentaires sur la
circulation routière, la pose et le coût de la signalisation routière,
Décide d’approuver les mesures susmentionnées.

M. l’Echevin Wyngaard relève l’établissement de 5 nouvelles zones résidentielles : le petit
tronçon en pavés et privé de trottoirs de la chaussée de Saint-Job entre l’avenue Jean et
Pierre Carsoel et le parking communal ; le tronçon en pavés de la rue du Château d’Eau
entre le Dieweg et la chaussée de Saint-Job ; le tronçon  de la rue Colonel Chaltin entre le
Dieweg et la rue Henri Van Zuylen ; le tronçon de la rue du Coq entre la rue des Poussins
et la chaussée d’Alsemberg ; le tronçon de l’avenue du Vossegat situé de l’autre côté de
l’avenue de l’Aulne jusqu’à la rue Auguste Danse.
 
M. Cools précise que son groupe s’abstiendra sur ce point, en parfaite cohérence avec les
positions qu’il a défendues sur la problématique des zones 20 km/h lors de précédentes
séances du Conseil communal.
Il ne suffit de décréter un changement de vitesse de 30 km/h à 20 km/h pour que la
situation se modifie comme par enchantement.
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Dans certains cas, l’instauration du 20 km/h est tout à fait justifié ; dans d’autres, c’est
beaucoup plus discutable.
Ceci aurait dû faire l’objet d’une réflexion plus globale dans le cadre du Plan communal
de mobilité.
Pour ce qui concerne le cul-de-sac de l’école du Val Fleuri dans l’avenue du Vossegat,
l’établissement d’une rue scolaire est un choix plus pertinent que l’intégration en zone 20.
 
M. l’Echevin Wyngaard précise que le tronçon de l’avenue du Vossegat abordé dans ce
point n’est pas celui de l’école du Val Fleuri.
L’établissement d’une zone de rencontre 20 km/h dans le tronçon en cul-de-sac proche de
l’école était un dispositif temporaire instauré dans le contexte du déconfinement afin de
répondre à des exigences sanitaires.
Le Collège estime que la rue scolaire s’avère une meilleure solution que la zone 20 pour
les abords de cet établissement scolaire.

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 34 votes positifs, 3 abstentions.
Abstentions : Marc Cools, Véronique Lederman-Bucquet, Hans Marcel Joos Van de
Cauter.

Politie op het wegverkeer algemeen bijkomend reglement.- Gemeentewegen.- Nieuwe
bepalingen.

De Raad,
Gelet op artikel 117 van de nieuwe gemeentewet;
Gelet op artikel 3 van de ordonnantie van 3 april 2014 betreffende de aanvullende
reglementen op het wegverkeer en de plaatsing en bekostiging van de verkeerstekens;
Gelet op artikel 60 e.v. van het koninklijk besluit van 1 december 1975 houdende algemeen
reglement op de politie van het wegverkeer en van het gebruik van de openbare weg;
Gelet op het ministerieel besluit van 11 oktober 1976 houdende de minimum afmetingen
en de bijzondere plaatsingsvoorwaarden van de verkeerstekens;
Overwegende de ministeriële omzendbrief van 14 november 1977 betreffende de
aanvullende reglementen en de plaatsing van verkeerstekens;
Overwegende dat de hierna voorziene maatregelen gemeentewegen en/of gewestwegen
betreffen;
Nieuwe bepalingen :
Article 1 : Verkeersverbod en -beperking.
Art.1.2. Verboden toegang
Art.1.2.1. De toegang is verboden, in beide richtingen, voor iedere bestuurder, tot de
onderstaande wegen. De maatregel wordt kenbaar gemaakt door het plaatsen van
verkeersborden C3.
Art.1.2.1.1. Weg zonder benaming, tussen de Hamstraat nrs. 1C-8G en de berg van Sint-
Job;
Article 4 : Kanaliseren van het verkeer
Art.4.1. Verkeersgeleider en verdrijvingsvlak
Art.4.1.2. Een verdrijvingsvlak wordt aangebracht op de volgende wegen. De maatregel
wordt kenbaar gemaakt door witte strepen, conform artikel 77.4. van het K.B.
Art.4.1.2.21. Sint-Jobseplein, 33-34 (3 m);
Article 5 : Stilstaan en parkeren (verkeersborden)
Art.5.8. Parkeren toegelaten
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Art.5.8.1. Het parkeren is toegelaten voor alle voertuigen op de volgende plaatsen. De
maatregel wordt kenbaar gemaakt door verkeersborden E9a.
Art.5.8.1.9. Vossegatlaan, van nr. 19 tot aan de Auguste Dansestraat;
Art.5.9. Parkeren voorbehouden
Art.5.9.1. Het parkeren is voorbehouden voor bepaalde categorieën voertuigen : Personen
met een handicap. De maatregel wordt kenbaar gemaakt door verkeersborden E9a
aangevuld met een onderbord waarop het symbool van een gehandicaptenrolstoel staat.
Art.5.9.1.15. Professor Hustinstraat, aan de overkant van nr. 28 (6 m);
Article 7 : Openbare wegen met een bijzonder statuut.
Art.7.1. Erven en woonerven
Art.7.1.1. Een woonerf wordt ingesteld op de volgende plaatsen. De maatregel wordt
kenbaar gemaakt met de verkeersborden F12a en F12b.
Art.7.1.1.10. Sint-Jobsesteenweg, tussen de Jean en Pierre Carsoellaan en de Prins de
Lignelaan;
Art.7.1.1.11. Waterkasteelstraat, tussen de Sint-Jobsesteenweg en de Dieweg;
Art.7.1.1.12. Kolonel Chaltinstraat, tussen de Dieweg en de Henri Van Zuylenstraat;
Art.7.1.1.13. Haanstraat, tussen de Kippekensstraat en de Alsembergsesteenweg;
Art.7.1.1.14. Vossegatlaan, tussen de Elzeboomlaan en de Auguste Dansestraat;
Article 10 : Slotbepalingen
Art.10.1. De hierboven voorziene signalisatie wordt geplaatst conform de bepalingen van
het K.B. van 1 december 1975 houdende algemeen reglement op de politie van het
wegverkeer en van het gebruik van de openbare weg en het M.B. van 11 oktober 1976
waarbij de minimum afmetingen en de bijzondere plaatsingsvoorwaarden van de
verkeerstekens worden bepaald.
Art.10.2. Het onderhavige reglement wordt ter goedkeuring voorgelegd aan de Minister
van Mobiliteit, na advies van de Raadgevende Commissie voor het Wegverkeer, conform
artikel 3 van de ordonnantie van 3 april 2014 betreffende de aanvullende reglementen op
het wegverkeer en de plaatsing en bekostiging van de verkeerstekens,
Beslist de bovenvermelde maatregelen goed te keuren.

Schepen Wyngaard merkt op dat er 5 nieuwe woonwijken zijn: het kleine gedeelte zonder
trottoirs van de Sint-Jobsesteenweg tussen de Jean en Pierre Carsoellaan en de
gemeenteparking; het verharde gedeelte van de Waterkasteelstraat tussen de Dieweg en de
Sint-Jobsesteenweg; het gedeelte van de Colonel Chaltinstraat tussen de Dieweg en de
Henri Van Zuylenstraat; het gedeelte van de Haanstraat tussen de Kippekensstraat en de
Alsembergsesteenweg; het gedeelte van de Vossegatlaan aan de andere kant van de
Elzeboomlaan tot de Auguste Dansestraat.
 
De h. Cools geeft aan dat zijn fractie zich op dit punt zal onthouden, geheel in
overeenstemming met de standpunten die zij bij vorige zittingen van de gemeenteraad over
de kwestie zones 20 had verdedigd. Het is niet voldoende een snelheidsverlaging van 30
km/u tot 20 km/u af te kondigen om de situatie als bij toverslag te veranderen. In sommige
gevallen is de invoering van 20 km/u volkomen gerechtvaardigd; in andere is zij veel
twijfelachtiger. Hierover had in het kader van het Gemeentelijk Mobiliteitsplan een meer
globale reflectie moeten plaatsvinden.
Wat de doodlopende weg van de school Val Fleuri in de Vossegatlaan betreft, is de aanleg
van een schoolstraat een betere keuze dan de integratie in een 20 zone.
 
Schepen Wyngaard verduidelijkt dat het gedeelte van de Vossegatlaan waarover in dit
punt wordt gesproken niet het gedeelte van de school Val Fleuri is. De instelling van een
zone 20/ontmoetingszone in het doodlopende gedeelte bij de school was een tijdelijke
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maatregel die werd ingevoerd in het kader van de lockdown om aan de
gezondheidsvoorschriften te voldoen. Het college is van mening dat de schoolstraat een
betere oplossing is dan een zone 20 in de schoolomgeving.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 34 positieve stemmen, 3 onthoudingen.
Onthoudingen : Marc Cools, Véronique Lederman-Bucquet, Hans Marcel Joos Van de
Cauter.

2 annexes / 2 bijlagen
2021 05 27_Annexes.pdf, 2021 05 27_Cc_NoteExplicative.pdf

 

 

Règlement d’administration intérieure.- En ville sans ma voiture du 19 septembre
2021.

Le Conseil,
Vu la Nouvelle loi communale, notamment son article 117;
Vu l’accord conclu le 24 février 2021 entre les bourgmestres des dix-neuf communes de
l’arrondissement administratif de Bruxelles-Capitale;
Considérant que le 19 septembre 2021 aura lieu la « journée sans voiture »;
Que le conseil communal décide de s’associer également à cet événement;
Qu’à cette occasion, seules les personnes et les véhicules autorisés pourront circuler sur
tout le territoire des dix-neuf communes;
Qu’il convient dès lors d’assurer la cohérence dans la délivrance des autorisations;
Qu’à cet égard, une multiplication des démarches pour la personne désirant obtenir une
autorisation risque de la dissuader de se conformer au règlement et, partant, de l’inciter à
frauder,
Approuve l’accord conclu le 24 février 2021 entre le Bourgmestre de la commune d’Uccle
et les bourgmestres des dix-huit autres communes de l’arrondissement administratif de
Bruxelles-Capitale.

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

Reglement van inwendig bestuur.- Zonder auto mobiel in de stad van 19 september
2021.

De Raad,
Gelet op de nieuwe gemeentewet, met name artikel 117;
Gelet op het akkoord gesloten op 24 februari 2021 tussen de burgemeesters van de
negentien gemeenten van het administratieve arrondissement Brussel-Hoofdstad;
Overwegende dat op 19 september 2021 de dag "zonder auto mobiel in de stad"
plaatsvindt;
Dat de Gemeenteraad beslist om zich bij dit evenement aan te sluiten;
Dat bij deze gelegenheid enkel de personen en de voertuigen die een toelating hebben
verkregen zich mogen verplaatsen over het hele grondgebied van de negentien gemeenten;
Dat dienovereenkomstig coherentie dient verzekerd bij de uitreiking van
doorgangsbewijzen;
Dat een uitbreiding van het aantal stappen die men dient te ondernemen om een
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doorgangsbewijs te verkrijgen, een afradend effect kan hebben om het reglement na te
leven en tot fraude kan aanzetten,
Keurt het akkoord goed dat op 24 februari 2021 gesloten werd tussen de Burgemeester van
de gemeente Ukkel en de burgemeesters van de achttien andere gemeenten van het
administratieve arrondissement Brussel-Hoofdstad.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
Accord Conférence- 24 février 2021.pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT FACILITY MANAGEMENT - DEPARTEMENT FACILITY MANAGEMENT

Architecture - Architectuur
 

Crèche du Chat.- Construction d'une nouvelle section et rénovation de la partie
existante.- Approbation du projet, de l'estimation, du mode de passation du marché et
du financement de la dépense.- Précision de la décision prise en date du 10 septembre
2020 suite à la demande du pouvoir subsidiant.

Le Conseil,
Considérant qu’en séance du 10 septembre 2020, l’Assemblée a approuvé le projet de
construction d’une nouvelle section et rénovation de la partie existante à la crèche du Chat,
l’estimation arrondie à 2.000.000,00 € (majoration et T.V.A. comprises), le mode de
passation du marché soit une procédure ouverte et le financement de la dépense par
emprunt et subsides;
Considérant que cette décision a été transmise aux services de la Tutelle et aux différents
pouvoirs subsidiant;
Attendu que par courrier du 30 mars 2021, la commission communautaire française nous
fait savoir que le dossier transmis est incomplet;
Considérant que le pouvoir subsidiant demande dès lors de préciser la décision de
l’Assemblée intervenue en séance du 10 septembre 2020, qui doit explicitement porter sur
l’approbation du cahier spécial des charges (clauses administratives, clauses techniques,
métrés et plans) et pas seulement sur la notion d’approbation du projet;
Attendu que cette demande est liée directement à l’obtention desdits subsides soit
306.200,00 €,
Décide :
- de reformuler le point décidé en séance du 10 septembre 2020 à savoir « d’approuver le
projet dressé par les services communaux » par « d 'approuver le projet dressé par les
services communaux comprenant le cahier spécial des charges technique, administratif,
métrés  et les plans »;
- de transmettre la présente adaptation au pouvoir subsidiant afin de compléter le dossier.

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.
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Kinderdagverblijf Le Chat.- Bouw van een nieuwe afdeling en renovatie van het
bestaande deel.- Goedkeuring van het ontwerp, van de raming, van de plaatsingswijze
van de opdracht en van de financiering van de uitgave.- Verduidelijking van de
beslissing van 10 september 2020 op vraag van de subsidiërende overheid.

De Raad,
Overwegende dat de vergadering in zitting van 10 september 2020 het project voor de
bouw van een nieuwe afdeling en de renovatie van het bestaande deel in kinderdagverblijf
Le Chat, de raming afgerond op € 2.000.000,00 (inclusief vermeerdering en btw), de
plaatsingswijze van de opdracht, hetzij een openbare procedure, en de financiering van de
uitgave via lening en subsidies goedgekeurd heeft;
Overwegende dat deze beslissing overgemaakt werd aan de diensten van de Voogdij en
aan de verschillende subsidiërende overheden;
Aangezien de Franse gemeenschapscommissie ons in een brief van 30 maart 2021 laat
weten dat het bezorgde dossier onvolledig is;
Overwegende dat de subsidiërende overheid bijgevolg vraagt om de beslissing van de
vergadering genomen in zitting van 10 september 2020 te verduidelijken, die uitdrukkelijk
betrekking moet hebben op de goedkeuring van het bestek (administratieve bepalingen,
technische bepalingen, meetstaten en plannen) en niet enkel op de notie van goedkeuring
van het project;
Aangezien deze vraag rechtstreeks samenhangt met het verkrijgen van deze subsidies,
hetzij € 306.200,00,
Beslist :
- het punt beslist in zitting van 10 september 2020, meer bepaald "het door de
gemeentediensten opgestelde ontwerp goed te keuren" als volgt te herformuleren: "het
door de gemeentediensten opgestelde ontwerp, met inbegrip van het technisch en
administratief bestek, de meetstaten en de plannen, goed te keuren";
- de onderhavige aanpassing te bezorgen aan de subsidiërende overheid om het dossier te
vervolledigen.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

 

Patrick Zygas entre en séance / treedt in zitting.  
Laurence Anne Vandeputte préside la séance / zit de zitting voor. 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES ÉDUCATIVES - DEPARTEMENT EDUCATIEVE ZAKEN

Education - Onderwijs
 

Enseignement communal.- Ecole des Eglantiers (petite et grande sections) - Projet
pédagogique.

Le Conseil,
Attendu qu'à la suite de la rédaction et la mise en action de son Plan de Pilotage l'école des
Eglantiers s'engage dans un travail de réflexion visant à redéfinir son projet
d'établissement;
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Que l’analyse du Plan de Pilotage permet d’identifier la volonté de développer un
enseignement basé sur :

la bienveillance et le respect;

le développement des réflexes démocratiques;

l’éveil à l’esprit critique;

des apprentissages qui rendent l’enfant acteur;

Que ces orientations définissant une école à philosophie active;
Que trois grands piliers ont été identifiés comme devant servir de balise et de socle dans le
cadre du développement du projet pédagogique de l’école;
Que ces piliers sont :

Organisation de conseils de classes ritualisés et hebdomadaires;

Développement d’une thématique citoyenne unique pour l’école;

Développement d’un projet par classe;

Que l’équipe éducative ainsi que la COPALOC ont été informées du projet;
Que ce projet sera développé au sein de l’équipe au cours de l’année 2021/2022 et
implémenté en septembre 2022;
Que les parents désirant inscrire leur enfant à l’école des Eglantiers seront informés de
l’orientation spécifique de l’école dès septembre 2021,
Prend connaissance des grandes lignes du projet tel que décrit en annexe.

Le Conseil approuve le point.
38 votants : 38 votes positifs.

Gemeenteonderwijs.- School Eglantiers (kleine en grote afdelingen) - Educatief
project.

De Raad,
Overwegende dat de school Eglantiers naar aanleiding van de opstelling en uitvoering van
haar pilootplan een denkproces aan het opzetten is om haar schoolproject opnieuw te
definiëren;
Overwegende dat de analyse van het pilootplan het mogelijk maakt om de wil te
identificeren om een opleiding te ontwikkelen op basis van :

vriendelijkheid en respect;

ontwikkeling van democratische reflexen;

kritisch denken stimuleren;

leren wat het kind tot actor maakt;

Overwegende dat deze oriëntaties een school met een actieve filosofie definiëren;
Overwegende dat drie hoofdpijlers zijn geïdentificeerd als een baken en een basis in de
ontwikkeling van het pedagogische project van de school;
Overwegende dat deze pijlers zijn :

organisatie van gestandaardiseerde en wekelijkse klassenraden;

ontwikkeling van een uniek burgerthema voor de school;

• 
• 
• 
• 

• 
• 
• 

• 
• 
• 
• 

• 
• 
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ontwikkeling van één project per klas;

Overwegende dat zowel het onderwijsteam als COPALOC op de hoogte zijn gebracht van
het project;
Overwegende dat dit project in de loop van het 2021/2022 binnen het team zal worden
ontwikkeld en in september 2022 geïmplementeerd zal worden;
Overwegende dat ouders die hun kind willen inschrijven in de school Eglantiers vanaf
september 2021 op de hoogte worden gebracht van de specifieke oriëntatie van de school,
neemt kennis van de hoofdlijnen van het project zoals beschreven in de bijlage.

De Raad keurt het punt goed.
38 stemmers : 38 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
21-05-19 - ECOLE PHILOSOPHIE ACTIVE - PRESENTATION.PDF

 

Aleksandra Kokaj quitte la séance / verlaat de zitting. 
 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES CULTURELLES ET RÉCRÉATIVES - DEPARTEMENT
CULTURELE EN RECREATIEVE ZAKEN

Culture - Cultuur
 

Bibliothèque du Centre.- Horaires d'ouverture au public.- Rectification.

Le Conseil,
Attendu qu'en sa séance du 17 décembre 2020, le Conseil avait approuvé la modification
des horaires des bibliothèques du réseau francophone;
Vu que la bibliothèque du Centre désire augmenter son ouverture au public afin de mieux
répondre au besoin de ses usagers;
Vu que les horaires soumis précédemment étaient de :
- lundi : fermé ; mardi : 15-18h ; mercredi : 10-19h ; jeudi : 15-18h ; vendredi : 15-18h ;
samedi : 10-17h;
Vu que les nouveaux horaires seraient :
- lundi : fermé ; mardi : 14-18h ; mercredi : 10-19h ; jeudi : 14-18h ; vendredi : 14-18h ;
samedi : 10-17h;
Vu que ces modifications seront d'application à partir du 26 mai 2021;
Vu que ces modifications n'entraînent pas d'heures supplémentaires;
Vu que ces modifications des horaires n'entraînent aucune augmentation des heures
prestées par les bibliothécaires ou de modification de leurs horaires,
Décide d'approuver cette modification des horaires d'ouverture au public de la bibliothèque
du Centre.

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

Bibliothèque du Centre.- Openingstijden voor het publiek.- Wijziging.

• 
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De Raad,
Aangezien de Raad op zijn vergadering van 17 december 2020 de wijziging van de roosters
van de bibliotheken van het Franstalige netwerk had goedgekeurd;
Aangezien de bibliotheek van het Centrum haar openheid voor het publiek wil vergroten
om beter aan de behoeften van op haar gebruikers te kunnen voldoen;
Aangezien de eerder ingediende schema's waren :
- maandag : gesloten; Dinsdag : 15.00-18.00 uur; Woensdag : 10.00 - 19.00 uur;
Donderdag : 15.00-18.00 uur; Vrijdag : 15.00-18.00 uur; Zaterdag : 10.00-17.00 uur;
Aangezien de nieuwe schema's zouden zijn :
- maandag : gesloten; Dinsdag : 14.00-18.00 uur; Woensdag : 10.00 - 19.00 uur;
Donderdag : 14.00-18.00 uur; Vrijdag : 14.00-18.00 uur; Zaterdag : 10.00-17.00 uur;
Aangezien deze wizigingen van toepassing  zullen zijn vanaf 26 mei 2021;
Aangezien deze wijzigingen geen overuren met zich meebrengen;
Aangezien deze wijzigingen in roosters niet leiden tot een toename van het aantal door
bibliothecarissen gewerkte uren of tot een wijziging in hun roosters,
Besluit deze wijziging van de openingsuren voor het publiek van de bibliotheek van het
Centrum goed te keuren.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

 

 

Culture.- Subside aide à la création artistique.- Règlement.

Le Conseil, 
Attendu que le Collège, en séance du 1er septembre 2020, a marqué son accord pour la
création d'un dispositif d'aide à la création sous la forme d'un subside;
Attendu que des petites modifications ont été apportées par rapport à la version précédente
du règlement et du formulaire et que ces documents se trouvent en pièces jointes à ce
rapport;
Attendu que les modifications sont surlignées dans les documents et portent
essentiellement sur la forme des documents à renvoyer ainsi que sur les contreparties à
fournir pour les artistes,
Décide d’approuver le règlement du dispositif d'aide à la création en annexe.

 

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

Cultuur.- Subsidie steun aan de artistieke creatie.- Reglement.

De Raad,
Aangezien dat het College in zitting van 1 september 2020 heeft ingestemd op de invoering
van een steunregeling in de vorm van een subsidie;
Aangezien dat het reglement alsook het formulier voor de creatieve subsidies in bijlage aan
deze verslag te vinden zijn en dat deze lichtjes gewijzigd is;
Aangezien de veranderingen duidelijk aangeduid zijn in de documenten in bijlage en
betreffen vooral de vorm van de gevraagde documenten alsook de tegenprestaties die aan
de kunstenaars gevraagd worden,
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Beslist het reglement van de verordening voor de creatiesteun in de bijlage goed te keuren.

 

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

5 annexes / 5 bijlagen
reglement_creatiesubsidie_2021_NL.pdf, Formulaire+aide+à+la+création+2021
(1).docx, Reglement_Aide_creation_2021+DEF (1).pdf, Collège modification règlement
post commission.pdf, formulier+creatie+subsidie+2021.docx

 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES GÉNÉRALES - DEPARTEMENT ALGEMENE ZAKEN

Service juridique - Juridische dienst
 

Ordonnance de police adoptée par le Bourgmestre le 3 mai 2021 autorisant que les
séances du Collège des Bourgmestre et Echevins se tiennent de manière virtuelle par
vidéoconférence jusqu’au 1er juin 2021 inclus.- Confirmation.

Le Conseil,
Considérant que le Bourgmestre a adopté, en date du 3 mai 2021, une ordonnance de police
basée sur l’article 134 de la Nouvelle Loi Communale afin d’autoriser que les séances du
Collèges de Bourgmestre et Echevins se tiennent de manière virtuelle et ce, pour des
raisons de santé publique;
Considérant que dans le respect du dispositif de l’article 134 de la Nouvelle Loi
Communale, le Bourgmestre a communiqué sur le champ cette ordonnance de police en la
notifiant le 3 mai 2021 par la voie électronique, à chaque membre du Conseil communal;
Que cette notification comprenait également « les motifs pour lesquels le Bourgmestre a
cru devoir se dispenser de recourir au Conseil »;
Que la prise de cette décision devait en effet impérativement se faire avant la prochaine
séance du Collège des Bourgmestre et Echevins du 4 mai 2021; que la précédente
ordonnance de police du 2 avril 2021 autorisant que les séances du Collège des
Bourgmestre et Echevins se tiennent en virtuel prenait fin de plein droit le 1er mai 2021 à
minuit;
Que cette ordonnance a été publiée le jour même de son adoption à savoir le 3 mai 2021,
Décide de confirmer l’ordonnance de police ci-annexée adoptée par le Bourgmestre  en
date du 3 mai 2021 autorisant que les séances du Collège des Bourgmestre et Echevins se
tiennent de manière virtuelle par vidéoconférence jusqu’au 1er juin 2021 inclus.

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

Politieverordening aangenomen op 3 mei 2021 door de burgemeester die toestaat dat
de zittingen van het college van burgemeester en schepenen virtueel gehouden
worden via videoconferentie tot en met 1 juni 2021.- Bekrachtiging.

De Raad,
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Overwegende dat de burgemeester op 3 mei 2021 een politieverordening aangenomen
heeft gebaseerd op artikel 134 van de Nieuwe Gemeentewet om toe te staan dat de
zittingen van het college van burgemeester en schepenen virtueel gehouden worden met het
oog op de volksgezondheid;
Overwegende dat, in naleving van de bepaling van artikel 134 van de Nieuwe
Gemeentewet, de burgemeester deze politieverordening onmiddellijk gecommuniceerd
heeft door ze op 3 mei 2021 elektronisch te betekenen aan elk gemeenteraadslid;
Dat deze betekening eveneens "de redenen bevatte waarom de burgemeester meende
vrijgesteld te zijn van de raad";
Dat deze beslissing immers genomen moest worden voor de volgende zitting van het
college van burgemeester en schepenen van 4 mei 2021; dat de vorige politieverordening
van 2 april 2021 die toestaat dat de zittingen van het college van burgemeester en
schepenen virtueel gehouden worden van rechtswege afliep op 1 mei 2021 om
middernacht;
Dat deze verordening gepubliceerd werd op de dag van aanname ervan, meer bepaald op
3 mei 2021,
Beslist de bijgevoegde politieverordening, aangenomen op 3 mei 2021 door de
burgemeester, die toestaat dat de zittingen van het college van burgemeester en schepenen
tot en met 1 juni 2021 virtueel gehouden worden via videoconferentie, te bekrachtigen.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
Ordonnance de police du 03 05 2021 signée (FR).pdf, Ordonnance de police du 03 05
2021 signée (NL).pdf

 

 

 

Centrale des marchés - Opdrachtencentrale
 

Nettoyage des vitres des bâtiments communaux 2021-2025.- Approbation des
modifications des documents de marché.

Le Conseil,
Vu qu’en sa séance du 29 avril 2021, l’Assemblée a approuvé le cahier des charges N°
2020-097 et le montant estimé du marché “Nettoyage des vitres des bâtiments communaux
2021-2025”, établis par la Centrale de marchés;
Vu qu’en sa séance du 25 août 2020, le Collège des bourgmestre et échevins a attribué le
marché public “Nettoyage des vitres des bâtiments communaux 2020-2021.” à la firme
CEMRE SPRL, Avenue Champs de Repos,60 à 1140 Evere pour la première tournée
d’intervention (entre le 5 avril 2021 et le 18 avril 2021 pour les bâtiments scolaires et les
bâtiments administratifs);
Vu que la première tournée d’intervention (entre le 5 avril 2021 et le 18 avril 2021 pour les
bâtiments scolaires et les bâtiments administratifs) a eu lieu et que conformément aux
dispositions du cahier des charges, il pouvait être reconduit pour une deuxième tournée si
les conditions le permettaient notamment au niveau du seuil du marché public de faible
montant (30.000€ HTVA);
Vu que la dépense totale relative à la 1ère tournée permet d’envisager une prolongation de
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l’actuel marché;
Vu qu’en conséquence, en sa séance du 11 mai 2021, le Collège des bourgmestre et
échevins a approuvé la prolongation du marché public “Nettoyage des vitres des bâtiments
communaux 2020-2021”  pour une seconde tournée d’interventions, qui devra être
effectuée dans la deuxième quinzaine du mois d’août pour les bâtiments scolaires et en
automne pour les bâtiments administratifs;
Considérant qu’au moment de l’élaboration du cahier des charges du nouveau marché
“Nettoyage des vitres des bâtiments communaux 2021-2025”, la prolongation de l’actuel
marché de nettoyage des vitres concernant la deuxième tournée d'intervention n'avait donc
pas encore pu être décidée;
Considérant que le cahier des charges pour le nouveau marché public relatif au nettoyage
des vitres pour les années 2021 à 2025 prévoit le nettoyage de divers bâtiments qui en
raison de leur nouvelle affectation après le déménagement ne devront plus faire l’objet
d’un nettoyage;
Considérant qu’il il y a dès lors lieu de supprimer les bâtiments suivants dans l’inventaire
du nouveau cahier des charges :
- rue Auguste Danse, 25 - bâtiment arrière;
- rue Auguste Danse, 27;
- rue Beeckman, 87;
- rue Auguste Danse, 3;
- rue Victor Gambier, 21;
Considérant que les modalités relatives à la visite des lieux ont également été adaptées
comme suit : 
« Deux dates maximum par lot seront prévues sous réserve du respect des règles sanitaires
en vigueur (voir avis de marchés).
Pour le lot 1 : Bâtiment U et centre opérationnel Stalle, les dates de visites prévues sont le
14 et 24 juin 2021 entre 9h et 17H et les soumissionnaires devront prendre contact avec le
responsable des visites au plus tard le jour ouvrable précédant la date de la visite.
Pour le lot 2 : Divers autres sites. Les visites seront organisées entre le 14 juin et le 25 juin
et les soumissionnaires sont invités à prendre rdv avec les personnes de contact pour
chaque site (voir annexe) au plus tard le 18 juin 2021.
Les soumissionnaires sont invités à envoyer leurs questions par écrit au plus tard 5 jours
calendrier avant la date de la première visite.
Après chaque visite, le soumissionnaire est invité à envoyer ses questions endéans le jour
ouvrable suivant au plus tard via email à l’attention de Messieurs
Deltour : odeltour@uccle.brussels et Roger Pafensie : rpafensie@uccle.brussels.
La totalité des questions et réponses leur seront envoyées par email dans les 10 jours
calendrier de la réception des questions relatives à la dernière visite à tous les
soumissionnaires.
Le soumissionnaire joint à son offre l’attestation en annexe correctement complétée.»;
Sur proposition de la Centrale de marchés en collaboration avec le BCM,
Décide d'approuver les modifications des documents de marché “Nettoyage des vitres des
bâtiments communaux 2021-2025”, établi par la Centrale de marchés à savoir :
- suppression de divers bâtiments de l’inventaire (rue Auguste Danse 25 - bâtiment arrière,
rue Auguste Danse 27, rue Beeckman 87, rue Auguste Danse 3, rue Victor Gambier 21);
- adaptation des dispositions relatives à la visite des lieux au point I.6- Forme et contenu
des offres.
Et de transmettre cette délibération à l’autorité de tutelle en vue de l’exercice de la Tutelle
générale.

Le Conseil approuve le point.
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37 votants : 37 votes positifs.

Schoonmaak van de ruiten van de gemeentegebouwen 2021-2025.- Goedkeuring van
wijzigingen in de opdrachtdocumenten.

De Raad,
Aangezien de vergadering in zitting van 29 april 2021 het bestek nr. 2020-097 en het
geraamd bedrag van de opdracht "Schoonmaak van de ruiten van de gemeentegebouwen
2021-2025", opgesteld door de Opdrachtencentrale, goedgekeurd heeft;
Aangezien het college van burgemeester en schepenen in zitting van 25 augustus 2020 de
overheidsopdracht "Schoonmaak van de ruiten van de gemeentegebouwen 2020-2021"
gegund heeft aan de firma CEMRE SPRL, Rustplaatslaan 60 te 1140 Evere voor de eerste
interventieronde (van 5 april 2021 tot 18 april 2021 voor de schoolgebouwen en
administratieve gebouwen);
Aangezien de eerste interventieronde (van 5 april 2021 tot 18 april 2021 voor de
schoolgebouwen en administratieve gebouwen) plaatsgevonden heeft en dat
overeenkomstig de bepalingen van het bestek de opdracht verlengd kon worden voor een
tweede ronde indien de omstandigheden het mogelijk maakten, meer bepaald op vlak van
de drempel van de overheidsopdracht van beperkte waarde (€ 30.000 excl. btw);
Aangezien de totale uitgave voor de 1e ronde het mogelijk maakt een verlenging van de
huidige opdracht te overwegen;
Aangezien het college van burgemeester en schepenen bijgevolg in zitting van 11 mei 2021
de verlenging van de overheidsopdracht "Schoonmaak van de ruiten van de
gemeentegebouwen 2020-2021" voor een tweede interventieronde goedgekeurd heeft, die
uitgevoerd moet worden in de tweede helft van augustus voor de schoolgebouwen en in de
herfst voor de administratieve gebouwen;
Overwegende dat bij de opmaak van het bestek van de nieuwe opdracht "Schoonmaak van
de ruiten van de gemeentegebouwen 2021-2025" dus nog niet beslist kon worden over de
verlenging van de huidige opdracht voor de schoonmaak van de ruiten wat betreft de
tweede interventieronde;
Overwegende dat het bestek voor de nieuwe overheidsopdracht met betrekking tot de
schoonmaak van de ruiten voor het jaar 2021 tot 2025 de schoonmaak voorziet van diverse
gebouwen die wegens hun nieuwe bestemming na de verhuizing niet meer schoongemaakt
moeten worden;
Overwegende dat bijgevolg de volgende gebouwen geschrapt moeten worden uit de
inventaris van het nieuwe bestek :
- Auguste Dansestraat, 25 - gebouw achteraan;
- Auguste Dansestraat, 27;
- Beeckmanstraat, 87;
- Auguste Dansestraat, 3;
- Victor Gambierstraat, 21;
Overwegende dat de modaliteiten met betrekking tot het plaatsbezoek eveneens als volgt
aangepast werden :
"Er worden maximum twee data per perceel voorzien onder voorbehoud van de naleving
van de geldende gezondheidsmaatregelen (zie aankondiging van de opdracht).
Voor perceel 1 : Gebouw U en Operationeel Centrum Stalle: de geplande bezoekdata zijn
14 en 24 juni 2021 tussen 9 en 17 uur en de inschrijvers moeten contact opnemen met de
verantwoordelijke voor de bezoeken uiterlijk de werkdag voor de bezoekdatum.
Voor perceel 2 : Verschillende andere sites: de bezoeken zullen georganiseerd worden
tussen 14 juni en 25 juni en de inschrijvers worden verzocht een afspraak te maken met de
contactpersonen voor elke site (zie bijlage), uiterlijk op 18 juni 2021.
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De inschrijvers worden verzocht hun vragen schriftelijk door te sturen, uiterlijk
5 kalenderdagen voor de datum van het eerste bezoek.
Na elk bezoek wordt de inschrijver verzocht zijn vragen uiterlijk de werkdag erna via e-
mail opsturen naar de heer Olivier Deltour (odeltour@ukkel.brussels) en de heer Roger
Pafensie (rpafensie@ukkel.brussels).
Alle vragen en antwoorden worden per e-mail naar alle inschrijvers verstuurd binnen
10 kalenderdagen na de ontvangst van de vragen over het laatste bezoek.
De inschrijver voegt het bijgevoegde volledig ingevulde bezoekattest bij zijn offerte.";
Op voorstel van de Opdrachtencentrale in samenwerking met GGO,
Beslist de wijzigingen aan de opdrachtsdocumenten "Schoonmaak van de ruiten van de
gemeentegebouwen 2021-2025", opgesteld door de Opdrachtencentrale, goed te keuren,
meer bepaald :
- schrapping van diverse gebouwen uit de inventaris (Auguste Dansestraat 25 - gebouw
achteraan, Auguste Dansestraat 27, Beeckmanstraat 87, Auguste Dansestraat 3 en Victor
Gambierstraat 21);
- aanpassing van de bepalingen met betrekking tot het plaatsbezoek in punt I.6- Vorm en
inhoud van de offertes;
En deze beraadslaging over te maken aan de toezichthoudende overheid met het oog op het
uitoefenen van het algemeen toezicht.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

4 annexes / 4 bijlagen
Annexe D FRNL- Inventaire Lots 1&2 VF.pdf, Liste pers de contact_Lijst
contactpersonen.pdf, Bestek - Model 3P_VF.pdf, CCH - Modele 3P_VF.pdf

 

 

Préparation, conditionnement et livraison de repas à destination de personnes âgées
et handicapées de 2022 à 2025.- Approbation des conditions et du mode de passation.

Le Conseil,
Vu la Nouvelle loi communale, notamment l’article 234§1 relatif aux compétences du
conseil communal;
Vu la loi du 17 juin 2016 relative aux marchés publics, notamment l’article 36 et l’article
57;
Vu l’arrêté royal du 18 avril 2017 relatif à la passation des marchés publics dans les
secteurs classiques;
Considérant le cahier des charges N° 2020-118 relatif au marché « Préparation,
conditionnement et livraison de repas à destination de personnes âgées et handicapées de
2022 à 2025 » établi par la Centrale de marchés, en collaboration avec l’Action Sociale;
Considérant que ce marché est divisé en lots :
* Lot 1 (Chaîne du froid : Repas destinés aux personnes âgées et/ou handicapées), estimé
annuellement à 234.999,18 € hors TVA ou 249.099,13 €, 6 % TVA comprise, soit, pour
toute la durée du marché 996.396,52 € TVAC;
* Lot 2 (Chaîne du chaud : Potage pour le personnel travaillant à l’extérieur pendant
l’hiver), estimé, pour toute la durée du marché, à 28.506,60 € hors TVA ou 30.217,00 €, 6
% TVA comprise;
Considérant que le montant global estimé de ce marché s'élève à 968.503,32 € hors TVA
ou 1.026.613,52 €, 6 % TVA comprise;
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Considérant qu'en application de l'article 57 de la loi du 17 juin 2016 relative aux marchés
publics, le lot 1 de ce marché est divisé en quatre périodes d’un an, le pouvoir adjudicateur
ayant la faculté, au terme de chaque période, de reconduire le marché, conformément aux
dispositions de l'article 2.1.1 du cahier des charges;
Considérant qu’il est proposé de passer le marché par procédure ouverte;
Considérant que l'estimation dépasse les seuils d’application de la publicité européenne;
Considérant que le crédit permettant cette dépense est inscrit au budget ordinaire de
l’exercice 2021, article 834/124-04/92 et le sera au budget des exercices suivants, sous
réserve de leur approbation respective par les autorités compétentes;
Sur proposition du Collège des Bourgmestre et échevins,
Décide :
- d’approuver le cahier des charges N° 2020-118 et le montant estimé du marché
« Préparation, conditionnement et livraison de repas à destination de personnes âgées et
handicapées de 2022 à 2025 », établis par la Centrale de marchés. Les conditions sont
fixées comme prévu au cahier des charges et par les règles générales d’exécution des
marchés publics. Le montant estimé s’élève à 1.026.613,52 € 6 % TVA comprise;
- de passer le marché par la procédure ouverte;
- de compléter et d’envoyer l’avis de marché au niveau national et européen;
- de transmettre cette délibération à l’autorité de tutelle en vue de l’exercice de la tutelle
générale.

 

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

Bereiding, verpakking en levering van maaltijden voor ouderen en gehandicapten van
2022 tot 2025.- Goedkeuring van de voorwaarden en van de gunningswijze.

De Raad,
Gelet op de Nieuwe Gemeentewet, inzonderheid artikel 234, § 1 betreffende de
bevoegdheden van de gemeenteraad;
Gelet op de wet van 17 juni 2016 inzake overheidsopdrachten, meer bepaald artikel 36 en
57;
Gelet op het koninklijk besluit van 18 april 2017 plaatsing overheidsopdrachten in de
klassieke sectoren;
Overwegende het bestek nr. 2020-118 met betrekking tot de opdracht "Bereiding,
verpakking en levering van maaltijden voor ouderen en gehandicapten van 2022 tot 2025",
opgesteld door de Opdrachtencentrale in samenwerking met de dienst Sociale Actie;
Overwegende dat deze opdracht verdeeld is in percelen :
* Perceel 1 (Koude keten: maaltijden voor ouderen en/of gehandicapten), jaarlijks geraamd
op € 234.999,18 excl. btw of € 249.099,13 incl. 6 % btw, hetzij voor de totale duur van de
opdracht € 996.396,52 incl. btw;
* Perceel 2 (Warme keten: soep voor het personeel dat buiten werkt in de winter), voor de
totale duur van de opdracht geraamd op € 28.506,60 excl. btw of € 30.217,00 incl. 6 % btw;
Overwegende dat het geraamde totaalbedrag van deze opdracht € 968.503,32 excl. btw of
€ 1.026.613,52 incl. 6 % btw beloopt;
Overwegende dat in toepassing van artikel 57 van de wet van 17 juni 2016 inzake
overheidsopdrachten perceel 1 van deze opdracht verdeeld is in vier periodes van een jaar,
waarbij de aanbestedende overheid de mogelijkheid heeft om  de opdracht te verlengen, in
overeenstemming met de bebalingen van artikel 2.1.1 van het bestek;
Overwegende dat wordt voorgesteld deze opdracht te gunnen via openbare procedure;
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Overwegende dat de raming de drempels overschrijdt die van toepassing zijn op de
Europese bekendmaking;
Overwegende dat het krediet dat deze uitgave mogelijk maakt ingeschreven wordt op de
gewone begroting van het dienstjaar 2021, artikel 834/124-04/92, en op de begroting van
de volgende dienstjaren, onder voorbehoud van de respectievelijke goedkeuring door de
bevoegde overheden;
Op voorstel van het College van burgemeester en schepenen,
Beslist :
- het bestek nr. 2020-118 en het geraamd bedrag van de opdracht "Bereiding, verpakking
en levering van maaltijden voor ouderen en gehandicapten van 2022 tot 2025", opgesteld
door de Opdrachtencentrale, goed te keuren. De voorwaarden zijn vastgesteld zoals
voorzien in het bestek en in de algemene uitvoeringsregels van overheidsopdrachten. Het
geraamde bedrag beloopt € 1.026.613,52 incl. 6 % btw;
- de opdracht te gunnen via openbare procedure;
- de aankondiging van de opdracht op nationaal en Europees niveau te vervolledigen en te
versturen;
- deze beraadslaging over te maken aan de toezichthoudende overheid met het oog op het
uitoefenen van het algemeen toezicht.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

4 annexes / 4 bijlagen
aankondiging (00000002).pdf, BESTEK.pdf, avis de marché (00000002).pdf, CCH.pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES SOCIALES ET ÉCONOMIQUES - DEPARTEMENT SOCIALE
EN ECONOMISCHE ZAKEN

Commerce - Handel
 

COVID-19.- Horaires d’ouverture des magasins de nuit.- Prolongation de la
dérogation aux heures de fermeture.

Le Conseil,
Considérant que la loi du 10 novembre 2006 relative aux heures d’ouverture dans le
commerce, l’artisanat et les services prévoit que les magasins de nuit (à savoir « toute
unité d’établissement dont la surface commerciale nette ne dépasse pas 150 m2, qui
n’exerce aucune autre activité que la vente de produits d’alimentation générale et
d’articles ménagers et qui affiche de manière permanente et apparente la mention
Magasin de nuit  ») doivent fermés de 7h à 18h sauf si un règlement communal fixe
d’autres heures de fermeture;
Considérant que le règlement communal du 27 mai 2010 relatif aux magasins de nuit et
aux bureaux privés pour les télécommunications ne prévoit pas d’autres heures de
fermeture, en ce qui concerne les magasins de nuit, que celles précitées (7h à 18h);
Considérant que l’arrêté du ministériel du 28 octobre 2020 portant des mesures
d'urgence pour limiter la propagation du coronavirus COVID-19 tel que modifié par
l’arrêté ministériel du 7 mai 2021 dispose que : « les magasins peuvent rester ouverts
aux jours et heures habituels, sauf disposition contraire. Les magasins de nuit peuvent
rester ouverts à partir de leur heure d'ouverture habituelle jusqu'à 22 heures »;
Que les mesures prescrites par cet arrêté sont d’application 30 juin 2021 inclus ;
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Considérant que pour rappel plusieurs exploitants de magasins de nuit ont pris contact
avec l’administration communale pour obtenir une dérogation à leur horaire de fermeture
vu qu’en l’espèce, ils ne peuvent ouvrir que de 18h à 22h;
Considérant que les mesures adoptées ont un impact certain sur le chiffre d’affaires des
magasins de nuit puisque les horaires d’ouverture ont été considérablement réduits;
Considérant qu’en vertu de l’article 6 de la loi du 10 novembre 2006 susmentionnée, le
Collège peut, à la demande d’un ou plusieurs commerçants, accorder, pour des
circonstances particulières et passagères ou à l’occasion des foires et marchés, des
dérogations aux horaires de fermeture;
Que toutefois ces dérogations ne peuvent porter sur plus de 15 jours par an;
Qu’étant donné que la crise sanitaire due à la propagation du coronavirus Covid-19 est
une circonstance particulière et passagère qui justifie des dérogations à l’obligation de
fermeture, le Collège a décidé, lors de sa séance du 10 novembre 2020, d’octroyer,
dans le respect du dispositif de l’article 6 de la loi du 10 novembre 2006 relative aux
heures d’ouverture dans le commerce, l’artisanat et les services, une dérogation aux
horaires de fermeture des 6 magasins de nuits suivants dans la mesure où ils ont pu
ouvrir à partir de 12h en lieu et place de 18h à partir du 11  novembre 2020 et ce, pour
une durée de 15 jours :

AMBALA SPRL Avenue Brugmann, 238;
BAHIA TROPICA SPRL Chaussée d’Alsemberg, 404;
BRIGHT NIGHT SPRL Avenue Brugmann, 619;
K.A. SONS SPRL Chaussée d’Alsemberg, 539;
PHAGWARA SPRL Rue de Stalle, 169;
AGAM GURU SPRL Chaussée de Saint-Job, 701;

Que conformément au règlement communal, ces 6 magasins de nuit disposent d’une
autorisation communale d’exploitation;
Considérant qu’étant donné que les mesures fédérales susmentionnées sont
d’application jusqu’au 15 janvier 2021 inclus et que la dérogation accordée par le
Collège n’était d’application que pour une durée de 15 jours à dater du 11 novembre
2020, il a été décidé de déroger provisoirement aux heures de fermeture prévues dans
le règlement communal du 27 mai 2010 relatif aux magasins de nuit et aux bureaux
privés pour les télécommunications;
Qu’en effet, la loi du 10 novembre 2006 prévoit qu’un règlement communal peut imposer
d’autres heures de fermeture que celles qu’elle prévoit à savoir de 7h à 18h;
Qu’à cet égard, en séance du 29 avril 2021, le Conseil communal a décidé de déroger
provisoirement aux heures de fermeture reprises dans le règlement communal au vu des
circonstances particulières actuelles dues à la crise sanitaire et aux différentes
législations adoptées pour enrayer la propagation de la pandémie en permettant aux 6
magasins de nuit précités d’ouvrir à partir de 12h et ce, jusqu’au 27 mai 2021 inclus;
Considérant qu’en l’état actuel de la crise sanitaire, il apparait de toute évidence que les
mesures gouvernementales précitées seront prolongées au-delà du 27 mai 2021;
Que partant, il convient de prolonger la dérogation accordée provisoirement aux 6
magasins de nuits précités afin de leur permettre d’ouvrir à partir de 12h et ce, jusqu’au
30 juin 2021;
Considérant que si dans l’intervalle, les mesures gouvernementales précitées imposant
aux magasins de nuit de fermer plus tôt venaient à être supprimées, la présente
dérogation deviendrait automatiquement caduque et ne serait dès lors plus valable;
Qu’en tout état de cause, en ce qui concerne l’heure de fermeture nocturne, les
exploitants des magasins de nuit doivent continuer à se conformer aux différentes
législations adoptées dans le cadre de la lutte contre la propagation du coronavirus
Covid-19 et ce, tant qu’elles sont d’application,
Décide de confirmer la prolongation de la dérogation aux horaires de fermeture des 6
magasins de nuits suivants dans la mesure où ils peuvent ouvrir à partir de 12h en lieu
et place de 18h jusqu’au 30 juin 2021 inclus :

AMBALA SPRL Avenue Brugmann, 238;
BAHIA TROPICA SPRL Chaussée d’Alsemberg, 404;
BRIGHT NIGHT SPRL Avenue Brugmann, 619;

• 
• 
• 
• 
• 
• 

• 
• 
• 
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K.A. SONS SPRL Chaussée d’Alsemberg, 539;
PHAGWARA SPRL Rue de Stalle, 169;
AGAM GURU SPRL Chaussée de Saint-Job, 701.

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

COVID-19.- Openingsuren van nachtwinkels.- Verlenging van de afwijking op de
openingsuren.

De Raad,
Overwegende dat de wet van 10 november 2006 betreffende de openingsuren in handel,
ambacht en dienstverlening bepaalt dat nachtwinkels (meer bepaald "iedere
vestigingseenheid waarvan de netto verkoopoppervlakte niet groter dan 150 m² is, die
geen andere activiteiten uitoefent dan de verkoop van algemene voedingswaren en
huishoudelijke artikelen en die op duidelijke en permanente manier de vermelding "
Nachtwinkel " draagt") moeten sluiten van 7 tot 18 uur behalve als een gemeentelijk
reglement andere sluitingsuren bepaalt;
Overwegende dat het gemeentelijke belastingreglement van 27 mei 2010 op
ondernemingen die telecommunicatieapparatuur tegen een vergoeding ter beschikking
van het publiek stellen en op nachtwinkels geen andere sluitingsuren voorziet, voor wat
betreft de nachtwinkels, zoals hierboven vermeld (7 tot 18 u.);
Overwegende dat het ministerieel besluit van 28 oktober 2020 houdende dringende
maatregelen om de verspreiding van het coronavirus COVID-19 te beperken zoals
gewijzigd door het ministerieel besluit van 7 mei 2021 in artikel 10 het volgende bepaalt:
“Winkels mogen open blijven volgens de gebruikelijke dagen en uren, behoudens
andersluidende bepalingen.   Nachtwinkels mogen geopend blijven vanaf het
gebruikelijke openingsuur tot 22.00 uur.“;
Dat de maatregelen van dit besluit van toepassing zijn t.e.m. 30 juni 2021;
Overwegende dat verschillende uitbaters van nachtwinkels het gemeentebestuur
gecontacteerd hadden om een afwijking op hun sluitingsuren te bekomen omdat zij in dit
geval slechts kunnen openen van 18 tot 22 uur;
Overwegende dat de goedgekeurde maatregelen een zekere impact hebben op het
omzetcijfer van nachtwinkels omdat de openingsuren aanzienlijk beperkt werden;
Overwegende dat het college krachtens artikel 6 van de bovenvermelde wet van 10
november 2006 op verzoek van één of meerdere handelszaken afwijkingen op de
sluitingsuren kan toekennen voor bijzondere en voorbijgaande omstandigheden of ter
gelegenheid van beurzen en markten;
Overwegende dat deze afwijkingen niet op meer dan 15 dagen per jaar van toepassing
mogen zijn;
Overwegende dat de gezondheidscrisis door de verspreiding van het coronavirus Covid-
19 een bijzondere en voorbijgaande omstandigheid is die afwijkingen op het verplichte
sluitingsuur rechtvaardigt en het college daarom in zitting van 10 november 2020 beslist
heeft om in naleving van de bepaling van artikel 6 van de wet van 10 november 2006
betreffende de openingsuren in handel, ambacht en dienstverlening een afwijking op de
openingsuren toe te staan van de volgende 6 nachtwinkels waarbij zij kunnen openen
vanaf 12 uur i.p.v. 18 uur vanaf 11  november 2020 en dit voor een duur van 15 dagen :

AMBALA SPRL Brugmannlaan 238;

BAHIA TROPICA SPRL Alsembergsesteenweg 404;

BRIGHT NIGHT SPRL Brugmannlaan 619;

K.A. SONS SPRL Alsembergsesteenweg 539;

PHAGWARA SPRL Stallestraat 169;

AGAM GURU SPRL Sint-Jobsesteenweg 701;

Overwegende dat deze 6 nachtwinkels beschikken over een gemeentelijke

• 
• 
• 

• 
• 
• 
• 
• 
• 
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uitbatingstoelating krachtens het gemeentelijke reglement;
Overwegende, aangezien de bovenvermelde federale maatregelen van toepassing zijn
t.e.m. 15 januari 2021 en de door het college toegestane afwijking slechts van
toepassing was voor een duur van 15 dagen vanaf 11 november 2020, dat er werd
beslist om tijdelijk af te wijken van de openingsuren, voorzien in het gemeentelijke
reglement van 27 mei 2010 op ondernemingen die telecommunicatieapparatuur tegen
een vergoeding ter beschikking van het publiek stellen en op nachtwinkels;
Overwegende dat de wet van 10 november 2006 bepaalt dat een gemeentereglement
andere sluitingsuren kan opleggen dan de in de wet voorziene uren, namelijk van 7 tot
18 uur;
Overwegende dat de gemeenteraad hiervoor in zitting van 29 april 2021 heeft beslist
tijdelijk af te wijken van deze sluitingsuren voorzien in het gemeentereglement gelet op
de huidige bijzondere omstandigheden te wijten aan de gezondheidscrisis en van de
verschillende wetten, goedgekeurd om de verspreiding van de pandemie in te perken,
waarbij de voormelde 6 nachtwinkels mogen openen vanaf 12 uur en dit t.e.m. 27 mei
2021;
Overwegende, gelet op de huidige toestand van de gezondheidscrisis, dat het
vanzelfsprekend lijkt dat de voormelde regeringsmaatregelen verlengd zullen worden tot
na 27 mei 2021;
Overwegende dat het daarom gepast is om de tijdelijke afwijking voor de voormelde 6
nachtwinkels te verlengen zodat ze kunnen openen vanaf 12 uur en dit tot 30 juni 2021;
Overwegende, indien de voormelde regeringsmaatregelen die nachtwinkels verplichten
vroeger te sluiten in tussentijd geschrapt zouden worden, dat deze afwijking automatisch
zou vervallen en aldus niet meer geldig zal zijn;
Overwegende dat de uitbaters van nachtwinkels in ieder geval, inzake het nachtelijke
sluitingsuur, zich moeten blijven schikken naar de verschillende wetten, goedgekeurd in
het kader van de strijd tegen de verspreiding van het coronavirus Covid-19 en dit zolang
deze van toepassing zijn,
Beslist de verlenging te bevestigen van de afwijking op de openingsuren toe te staan van
de volgende 6 nachtwinkels waarbij zij kunnen openen vanaf 12 uur i.p.v. 18 uur t.e.m.
30 juni 2021 :

AMBALA SPRL Brugmannlaan 238;

BAHIA TROPICA SPRL Alsembergsesteenweg 404;

BRIGHT NIGHT SPRL Brugmannlaan 619;

K.A. SONS SPRL Alsembergsesteenweg 539;

PHAGWARA SPRL Stallestraat 169;

AGAM GURU SPRL Sint-Jobsesteenweg 701.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

 

 

 

Action sociale - Sociale actie
 

COVID-19.- Règlement chèques-taxi pour l'aide au déplacement à la vaccination.-
Modification.

Le Conseil,
Considérant la campagne de vaccination COVID 19 et la nécessité d’encourager les
citoyens à y participer;

• 
• 
• 
• 
• 
• 
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Vu la délibération du Conseil communal du 25/03/2021 marquant son accord sur l’octroi
d’une aide au déplacement pour la vaccination COVID 19 via l’octroi de chèques-taxi aux
personnes domiciliées à Uccle âgées de plus de 65 ans et âgées de 18 à 64 ans ayant une
reconnaissance d’handicap avec réduction d’autonomie de minimum 9 points sur l’échelle
de réduction d’autonomie suivant les critères définis par la Direction générale des
Personnes handicapées SPF Sécurité sociale, toutes bénéficiaires de l’intervention majorée
des  mutuelles;
Vu l’adoption du règlement adopté le 25 mars 2021 fixant les modalités d’aide au
déplacement pour la campagne de vaccination COVID 19;
Vu la convention avec la COCOM relative à la sous-traitance dans le cadre des appels par
les communes concernant les réservations pour la vaccination adoptée par l’Assemblée ce
jour;
Considérant l’urgence de l’adoption de ces mesures prises sans attendre la publication de
l’Arrêté de la Région de Bruxelles-Capitale octroyant aux communes bruxelloises une
subvention de 3.000.000,00 € pour le soutien au déplacement  vers les centres de
vaccination COVID 19;
Considérant qu’au 10 mai 2021 seulement 54 citoyens ont demandé de bénéficier des
chèques vaccination pour un montant de 2.160,00 €;
Considérant qu’il y a lieu d’adapter notre règlement pour étendre l’aide au transport  en
supprimant la condition de revenus limitant l’attribution des chèques aux personnes
 bénéficiant du remboursement majoré des mutuelles,
Décide de modifier le règlement chèques-taxi d’aide au déplacement vers les centres de
vaccination COVID 19 en supprimant la condition de revenus.
 

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

COVID-19.- Reglement taxicheques voor hulp bij de verplaatsing voor de vaccinatie.-
Wijziging.

De Raad,
Gelet op de COVID 19-vaccinatiecampagne en de noodzaak om de burgers aan te
moedigen eraan deel te nemen;
Gelet op de beraadslaging van de gemeenteraad van 25/03/2021 tot goedkeuring van de
toekenning van een steunmaatregel voor verplaatsingen in het kader van de COVID 19-
vaccinatie via de toekenning van taxicheques aan 65-plussers gedomicilieerd in Ukkel en
aan personen van 18 tot 64 jaar met een erkende handicap met een verminderde autonomie
van min. 9 punten op de schaal van verminderde autonomie volgens de criteria van de
Directie-generaal Personen met een handicap FOD Sociale Zekerheid, alle begunstigden
van de verhoogde tegemoetkoming van de ziekenfondsen;
Gelet op de goedkeuring van het reglement op 25 maart 2021 tot vastlegging van de
steunmodaliteiten voor verplaatsingen in het kader van de COVID 19-vaccinatiecampagne;
Gelet op de overeenkomst met de GGC inzake de onderaanneming in het kader van de
oproepen door de gemeentes m.b.t. reserveringen voor de vaccinatie, op heden
goedgekeurd door de vergadering;
Gelet op de dringendheid van de goedkeuring van deze maatregelen genomen zonder te
wachten op de publicatie van het besluit van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest tot
toekenning aan de Brusselse gemeentes van een subsidie van € 3.000.000 voor de steun
voor verplaatsingen naar de COVID 19-vaccinatiecentra;
Overwegende dat, op 10 mei 2021, slechts 54 burgers hebben verzocht te genieten van
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vaccinatiecheques voor een bedrag van € 2.160;
Overwegende dat ons reglement aangepast moet worden om de vervoershulp uit te breiden
door schrapping van de inkomstenvoorwaarde die de toekenning van cheques beperkt tot
begunstigden van de verhoogde tegemoetkoming van de ziekenfondsen,
Beslist het reglement taxicheques-vervoershulp naar de COVID 19-vaccinatiecentra te
wijzigen door schrapping van de inkomstenvoorwaarde.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
Règlement ch-taxis vaccination COVID 19 nl. modifié docx.pdf, Règlement ch-taxis
vaccination COVID 19 (fr) modifié docx.pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT FINANCES - DEPARTEMENT FINANCIËN

Cultes - Erediensten
 

Eglise Protestante d’Uccle.- Budget 2021.- Avis.

Le Conseil,
Vu le décret du 30 décembre 1809 concernant les fabriques d’église;
Vu l’ordonnance de la Région de Bruxelles-Capitale du 19 février 2004 portant
modification dudit décret;
Vu les articles 1 et 18 de la loi du 4 mars 1870 sur le temporel des cultes;
Vu l’article 255, § 9 de la nouvelle loi communale;
Vu le budget 2021 de l’Eglise Protestante d’Uccle arrêté comme suit par le Conseil de
Fabrique :
 
Recettes Dépenses  

OrdinairesExtraordinaires Totaux Cultes OrdinairesExtraordinaires Totaux
Subside
Uccle

42.800,00 19.653,00 62.453,00 7.340,00 37.661,00 17.452,00 62.453,00 0,00
 
Vu que l’équilibre budgétaire est obtenu sans intervention communale,
Décide d’émettre un avis favorable à l’approbation du budget 2021 de la fabrique d’église
de l’Eglise Protestante d’Uccle.

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

Protestanse Kerk Ukkel.- Begroting 2021.- Advies.

De Raad,
Gelet op het decreet van 30 december 1809 op de kerkfabrieken;
Gelet op de ordonnantie van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest van 19 februari 2004 tot
wijziging van het voornoemde decreet;
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Gelet op artikels 1 en 18 van de wet van 4 maart 1870 op het tijdelijke der erediensten;
Gelet op artikel 255, § 9 van de Nieuwe Gemeentewet;
Gelet op de begroting 2021 van de Protestanse Kerk Ukkel, als volgt vastgelegd door de
kerkfabriekraad :
 
Ontvangsten Uitgaven  

Gewone BuitengewoneTotalen EredienstenGewone BuitengewoneTotalen
Tussenkomst
Ukkel

42.800,00 19.653,00 62.453,00 7.340,00 37.661,00 17.452,00 62.453,00 0,00
 
Aangezien de begroting in evenwicht zonder enige gemeentelijke tussenkomst afgesloten
word,
Beslist een gunstig advies te verlenen voor de goedkeuring van de begroting 2021 van de
Protestanse Kerk Ukkel.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
Budget 2021 - Eglise Protestante Uccle.pdf

 

 

Fabrique d’église Notre-Dame de la Consolation.- Budget 2021.- Avis.

Le Conseil,
Vu le décret du 30 décembre 1809 concernant les fabriques d’église;
Vu l’ordonnance de la Région de Bruxelles-Capitale du 19 février 2004 portant
modification dudit décret;
Vu les articles 1 et 18 de la loi du 4 mars 1870 sur le temporel des cultes;
Vu l’article 255, § 9 de la nouvelle loi communale;
Vu le budget 2021 de la fabrique d’église de Notre-Dame de la Consolation arrêté comme
suit par le Conseil de Fabrique :
 
Recettes Dépenses
Ordinaires Extraordinaires Totaux Cultes Ordinaires Extraordinaires Totaux
24.503,55 7.656,45 32.160,00 14.580,00 17.580,00 0,00 32.160,00
 
Considérant que l’équilibre budgétaire est obtenu sans intervention communale,
Décide d’émettre un avis favorable à l’approbation du budget 2021 de la fabrique d’église
de Notre-Dame de la Consolation.

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

Kerkfabriek Onze-Lieve-Vrouw van Troost.- Begroting 2021.- Advies.

De Raad,
Gelet op het decreet van 30 december 1809 op de kerkfabrieken;
Gelet op de ordonnantie van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest van 19 februari 2004 tot

38/67
Conseil communal - 27.05.2021 - Registre public
Gemeenteraad - 27.05.2021 - Openbaar register



27.05.2021/A/0025

wijziging van het voornoemde decreet;
Gelet op artikels 1 en 18 van de wet van 4 maart 1870 op het tijdelijke der erediensten;
Gelet op artikel 255, § 9 van de Nieuwe Gemeentewet;
Aangezien de begroting voor 2021 van de kerkfabriek Onze-Lieve-Vrouw van Troost. als
volgt voorgesteld word :
 
Ontgvasten Uitgaven
Gewone Buitengewone Totalen Erediensten Gewone Buitengewone Totalen
24.503,55 7.656,45 32.160,00 14.580,00 17.580,00 0,00 32.160,00
 
Aangezien de begroting in evenwicht zonder enige gemeentelijke tussenkomst afgesloten
word,
Beslist een gunstig advies te verlenen voor de goedkeuring van de begroting 2021 van de
kerkfabriek Onze-Lieve-Vrouw van Troost.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
Budget 2021 - ND Consolation.pdf

 

 

Fabrique d’église Saint-Pierre.- Budget 2021.- Avis.

Le Conseil,
Vu le décret du 30 décembre 1809 concernant les fabriques d’église;
Vu l’ordonnance de la Région de Bruxelles-Capitale du 19 février 2004 portant
modification dudit décret;
Vu les articles 1 et 18 de la loi du 4 mars 1870 sur le temporel des cultes;
Vu l’article 255, § 9 de la nouvelle loi communale;
Vu le budget 2021 de la fabrique d’église de Saint-Pierre arrêté comme suit par le Conseil
de Fabrique :
 
Recettes Dépenses
Ordinaires Extraordinaires Totaux Cultes Ordinaires Extraordinaires Totaux
144.050,00 901.982,46 1.046.032,46 20.950,00 1.025.082,46 0,00 1.046.032,46
 
Considérant que l’équilibre budgétaire est obtenu sans intervention communale,
Décide d’émettre un avis favorable à l’approbation du budget 2021 de la fabrique d’église
de Saint-Pierre.

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

Kerkfabriek Sint-Pieter.- Begroting 2021.- Advies.

De Raad,
Gelet op het decreet van 30 december 1809 op de kerkfabrieken;
Gelet op de ordonnantie van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest van 19 februari 2004 tot
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wijziging van het voornoemde decreet;
Gelet op artikels 1 en 18 van de wet van 4 maart 1870 op het tijdelijke der erediensten;
Gelet op artikel 255, § 9 van de Nieuwe Gemeentewet;
Aangezien de begroting voor 2021 van de kerkfabriek Sint-Pieter als volgt voorgesteld
word :
 
Ontvangsten Uitgaven
Gewone Buitengewone Totalen Erediensten Gewone Buitengewone Totalen
144.050,00 901.982,46 1.046.032,46 20.950,00 1.025.082,46 0,00 1.046.032,46
 
Aangezien de begroting in evenwicht zonder enige gemeentelijke tussenkomst afgesloten
word,
Beslist een gunstig advies te verlenen voor de goedkeuring van de begroting 2021 van de
kerkfabriek Sint-Pieter.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
Budget 2021 - Saint Pierre.pdf

 

 

Fabrique d’église anglicane Holy Trinity.- Budget 2021.- Avis.

Le Conseil,
Vu le décret du 30 décembre 1809 concernant les fabriques d’église;
Vu l’ordonnance de la Région de Bruxelles-Capitale du 19 février 2004 portant
modification dudit décret;
Vu les articles 1 et 18 de la loi du 4 mars 1870 sur le temporel des cultes;
Vu l’article 255, § 9 de la nouvelle loi communale;
Vu le budget 2021 de la fabrique d’église anglicane Holy Trinity arrêté comme suit par le
Conseil de Fabrique :
 
Recettes Dépenses
Ordinaires Extraordinaires Totaux Cultes Ordinaires Extraordinaires Totaux
246.500,00 14.000,00 260.500,00 20.975,00 232.400,00 6.645,38 260.020,38
 
Considérant que l’équilibre budgétaire est obtenu sans intervention communale;
Considérant que le budget doit présenter un équilibre entre les recettes et les dépenses;
Considérant qu’un excédent de 479,62 euros est inscrit au budget;
Considérant que pour maintenir l’équilibre budgétaire, il y a lieu d’ajouter le montant de
479,62 euros à l’article 49 des dépenses ordinaires (fonds de réserve),
Décide d’émettre un avis favorable à l’approbation du budget 2021 de la fabrique d’église
anglicane Holy Trinity sous réserve des modifications apportées par l’autorité de tutelle
régionale.

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

40/67
Conseil communal - 27.05.2021 - Registre public
Gemeenteraad - 27.05.2021 - Openbaar register



27.05.2021/A/0027

Anglicaanse kerkfabriek Holy Trinity.- Begroting 2021.- Advies.

De Raad,
Gelet op het decreet van 30 december 1809 op de kerkfabrieken;
Gelet op de ordonnantie van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest van 19 februari 2004 tot
wijziging van het voornoemde decreet;
Gelet op artikels 1 en 18 van de wet van 4 maart 1870 op het tijdelijke der erediensten;
Gelet op artikel 255, §9 van de Nieuwe Gemeentewet;
Aangezien de begroting voor 2021 van de Anglicaanse kerkfabriek Holy Trinity als volgt
voorgesteld word :
 
Ontvangsten Uitgaven
Gewone Buitengewone Totalen Erediensten Gewone Buitengewone Totalen
246.500,00 14.000,00 260.500,00 20.975,00 232.400,00 6.645,38 260.020,38
 
Aangezien de begroting in evenwicht zonder enige gemeentelijke tussenkomst afgesloten
word;
Overwegende dat de begroting een evenwicht tussen de ontvangsten en uitgaven moet
vertonen;
Overwegende dat een overschot van 479,62 euro in de begroting ingeschreven is;
Overwegende dat het bedrag van 479,62 euro toegevoegd moet worden aan artikel 49 van
de gewone uitgaven (reservefonds) om het begrotingsevenwicht te bewaren,
Beslist een gunstig advies te verlenen aan de goedkeuring van de begroting 2021 van de
anglicaanse kerkfabriek Holy Trinity onder voorbehoud van de wijzigingen aangebracht
door de gewestelijke toezichthoudende overheid.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
Budget 2021 - Holy Trinity.pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES ÉDUCATIVES - DEPARTEMENT EDUCATIEVE ZAKEN

Personnes porteuses handicap - Personen met een handicap
 

Service des Personnes en Situation de Handicap.- Rapport d'activité annuel de 2020,
approuvé par le Conseil Consultatif communal de la Personne en Situation de
Handicap.

Le Conseil,
Attendu que l'article 14 du Règlement du Conseil Consultatif communal de la Personne en
Situation de Handicap prévoit que chaque année, au cours du mois de mars, le Président
adresse au Collège des Bourgmestre et Echevins, un rapport général sur l'activité du
Conseil durant l'année écoulée;
Attendu que le Collège porte ce rapport à la connaissance du Conseil communal;
Vu que suite à la crise Covid-19, le délai prévu n'a pas pu être respecté, d'autant que le
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C.C.C.P.S.H. n'a pas pu se réunir dans les délais impartis;
Vu que le rapport général sur l'activité du C.C.C.P.S.H. de 2020 a néanmoins été approuvé
en réunion du 19 avril 2021,
Décide de prendre acte du rapport général sur l'activité du C.C.C.P.S.H. de 2020, approuvé
en réunion du C.C.C.P.S.H. en date du 19 avril 2021.

 
 

Le Conseil prend acte.

Dienst Personen met een handicap.- Jaarlijks rapport 2020, goedgekeurd door de
gemeentelijke adviesraad voor personen met een handicap.

De Raad,
Aangezien artikel 14 van het reglement van de gemeentelijke adviesraad voor personen
met een handicap voorziet dat de voorzitter elk jaar in maart een algemeen verslag van de
activiteiten van de raad tijdens het afgelopen jaar moet overmaken aan het college van
burgemeester en schepenen;
Aangezien het College dit verslag overmaakt aan de Gemeenteraad;
Aangezien de voorziene termijn niet gerespecteerd kon worden wegens Covid-19, omdat
de adviesraad niet kon vergaderen binnen de vastgelegde termijnen;
Aangezien het algemeen verslag van de activiteit van de adviesraad van 2020 echter werd
goedgekeurd tijdens de vergadering van 10 april 2021,
Beslist akte te nemen van het algemeen verslag van de activiteit van de adviesraad van
2020, goedgekeurd tijdens de vergadering van de adviesraad van 19 april 2021.

De Raad neemt akte.

1 annexe / 1 bijlage
RAPPORT+2020.pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES GÉNÉRALES - DEPARTEMENT ALGEMENE ZAKEN

Secrétariat central - Centraal secretariaat
 

Interpellation de M. Cohen : sauvons les hérissons.

M. Cohen signale que les hérissons sont menacés par les tondeuses automatiques, dont le
nombre a quadruplé en quatre ans.
Ces machines mutilent gravement voire tuent un grand nombre de ces petits animaux.
Le hérisson est un petit mammifère insectivore disposant de poils durs hérissés et piquants.
Il mesure entre 15 et 30 cm.
En outre, il ne fuit pas le danger mais se met en boule dès qu’un engin le croise. Dès lors,
la collision est quasi inévitable.
Mais vu que le hérisson est un animal semi-nocturne qui dort la majeure partie de la
journée et est actif durant la nuit, il est possible de le sauver en réduisant ou en interdisant
l’usage de la tondeuse automatique entre 18h00 et 10 heures du matin.
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Mais ceci exigerait une modification du règlement communal de police.
Il conviendrait également de mener une campagne d’information, via le magazine
Wolvendael, le site internet et la page facebook de la commune, afin d’inciter les
propriétaires de ces tondeuses, qui ne sont pas nécessairement de mauvaise volonté, à se
doter de machines équipées de lames rétractables, de manière à ne pas blesser ces animaux.
Le groupe libéral a toujours accordé une grande importance au bien-être animal.
 
M. Zygas signale que certaines machines hautes et robustes constituent un danger pour la
sécurité des hérissons en raison de leur dimension.
Il faudrait donc aussi exiger que les tondeuses soient proportionnées au terrain qu’elles
sont censées tailler.
Cependant, certaines machines s’avère moins dangereuses pour ces animaux, parce qu’elles
sont dotées de détecteurs d’obstacles ou équipées de phares led permettant une utilisation
en soirée, vu que cet éclairage dissuade les hérissons de venir au contact de la machine.
Les suggestions de M. Cohen devraient donc être complétées par la prise en compte de ces
considérations.
 
Mme l’Echevine De Brouwer répond qu’au cours des 20 dernières années, la population
des hérissons a diminué de 70 % en raison des prédateurs, des pesticides, des dangers de la
route et du changement climatique.
Les hérissons ont de plus en plus de mal à se faire une place en ville ou à la campagne
alors qu’ils contribuent à protéger les cultures potagères des jardins en étant des prédateurs
redoutables pour les limaces, les escargots et les insectes.
À cet égard, la présence de hérissons est un indicateur fiable de la bonne santé d’un jardin.
L’article 94 du règlement général de police commun à l’ensemble du territoire bruxellois
énonce le dispositif suivant : « L’usage de tondeuses à gazon et autres engins de jardinage
actionnés par un moteur est interdit les dimanches et jours fériés ; les autres jours, leur
usage est interdit entre 20h00 et 07h00 ».
Il n’y a donc pas lieu à ce stade de modifier ce règlement général de police applicable dans
les 19 communes bruxelloises.
Mme l’Echevine De Brouwer a été avisée de la disparition des hérissons du plateau Avijl,
alors que les riverains de ce site ne sont guère coutumiers des tondeuses à gazon.
Cependant, le rapport d’activité de la Ligue royale belge pour la protection des oiseaux fait
état d’une augmentation de 23 % du nombre de hérissons blessés accueillis dans son
centre.
Ces animaux présentaient des plaies très infectées à hauteur du museau et des pattes.
Le partenariat noué avec l’Université de Liège a permis d’établir qu’il n’y avait pas lieu
d’incriminer les tondeuses automatiques car ces blessures étaient dues en réalité à une
épidémie de corynebacterium ulcerans, une bactérie ulcérante qui affecte la population des
hérissons.
Les services communaux ont installé un abri pour hérissons à l’angle de la rue des Trois
Rois et de la rue François Vervloet.
Mme l’Echevine De Brouwer est favorable au lancement d’une campagne de
sensibilisation sur les hérissons, qui intégrerait la problématique des tondeuses.
L’opération similaire qui avait été entreprise en 2019 déconseillait notamment aux citoyens
de donner du lait au hérissons, qui le digèrent mal et peuvent même en mourir s’ils en
boivent trop.

Le Conseil prend connaissance.

Interpellatie van de h. Cohen : red de egels.
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Dhr. Cohen meldt dat de egels bedreigd worden door robotmaaiers, waarvan het aantal in
vier jaar tijd verviervoudigd is.
Deze machines verminken een groot aantal van deze diertjes ernstig of doden ze zelfs.
De egel is een klein insectenetend zoogdier met stekelige haren. Hij is 15 tot 30 cm groot.
Bovendien vlucht hij niet voor het gevaar, maar rolt zich op een bolletje zodra het toestel
voorbijrijdt. Bijgevolg is een aanrijding bijna onvermijdelijk.
Aangezien de egel een semi-nachtdier is dat het grootste deel van de dag slaapt en 's nachts
actief is, is het mogelijk hem te beschermen door het gebruik van robotmaaiers te beperken
of te verbieden tussen 18.00 en 10.00 uur.
Dit vereist echter een wijziging van het gemeentelijk politiereglement.
Het zou ook wenselijk zijn om een informatiecampagne te voeren via het
Wolvendaelmagazine, de website en de Facebookpagina van de gemeente om de eigenaars
van deze grasmaaiers, die niet noodzakelijk kwaadwillig zijn, aan te sporen om machines
aan te schaffen met intrekbare messen, zodat deze dieren niet verwond raken.
De liberale fractie heeft steeds grote aandacht besteed aan het dierenwelzijn.
 
Dhr. Zygas meldt dat sommige hoge en robuuste machines een gevaar voor de veiligheid
van de egels vormen wegens hun afmetingen.
Er zou dus ook geëist moeten worden dat de grasmaaiers in verhouding staan tot het terrein
dat ze maaien.
Sommige machines blijken echter minder gevaarlijk voor deze dieren omdat ze uitgerust
zijn met obstakeldetectoren of ledlampen waardoor een gebruik 's avonds mogelijk is,
aangezien deze verlichting de egels afschrikt om in contact met de machine te komen.
De suggesties van dhr. Cohen zouden dus aangevuld moeten worden met deze
overwegingen.
 
Schepen De Brouwer antwoordt dat de egelpopulatie de laatste 20 jaar met 70 % gedaald
is door roofdieren, pesticiden, gevaren op de weg en de klimaatverandering.
Egels vinden steeds moeilijker hun plaats in de stad of op het platteland, terwijl ze helpen
de moestuinen te beschermen aangezien ze geduchte jagers op slakken en insecten zijn.
De aanwezigheid van egels is dus een betrouwbare indicator van de goede gezondheid van
een tuin.
Artikel 94 van het gemeenschappelijk Algemeen Politiereglement voor het volledige
Brusselse grondgebied vermeldt de volgende bepaling: "Het gebruik van grasmaaiers en
andere tuinmachines die door een motor worden aangedreven, is verboden op zondagen en
wettelijke feestdagen. Op andere dagen is het gebruik ervan verboden tussen 20 uur en
7 uur".
In dit stadium hoeft het Algemeen Politiereglement dat van toepassing is in de 19 Brusselse
gemeenten dus niet gewijzigd te worden.
Schepen De Brouwer werd ingelicht over de verdwijning van de egels op het Avijlplateau,
terwijl de bewoners van deze site nauwelijks grasmaaiers gebruiken.
Het activiteitenverslag van het Koninklijk Belgisch Verbond voor de Bescherming van de
Vogels vermeldt echter een stijging met 23 % van het aantal gewonde egels dat in zijn
centrum opgevangen werd.
Deze dieren vertoonden zeer geïnfecteerde wonden aan de snuit en de poten.
Dankzij het partnerschap met de universiteit van Luik kon aangetoond worden dat dit niet
de schuld was van robotmaaiers, aangezien deze verwondingen in werkelijkheid te wijten
waren aan een epidemie van Corynebacterium ulcerans, een verzwerende bacterie die de
egelpopulatie treft.
De gemeentediensten hebben een afdak voor egels geplaatst op de hoek van de Drie
Koningenstraat en de François Vervloetstraat.

44/67
Conseil communal - 27.05.2021 - Registre public
Gemeenteraad - 27.05.2021 - Openbaar register



27.05.2021/A/0029

Schepen De Brouwer is voorstander van de lancering van een sensibiliseringscampagne
over egels, waarin de problematiek van de grasmaaiers opgenomen kan worden.
De gelijkaardige actie die in 2019 ondernomen werd raadde de burgers af om melk te
geven aan de egels, die ze slecht verteren en er zelfs aan kunnen sterven als ze er te veel
van drinken.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
Interpellation de M. Cohen - Sauvons les hérissoons.docx

 

 

Interpellation de M. Cools : les fermetures répétées et sans fondement du Bois de La
Cambre.

M. Cools a constaté que les fermetures complètes du Bois de la Cambre ont tendance à se
multiplier, et pas uniquement lors des week-ends ou des périodes de congés (vacances de
Noël, de Pâques ou mois de juillet et d’août).
Le bois a notamment été fermé le 14 mai 2021, avec pour conséquence des embouteillages
considérables, notamment à La Bascule.
Cette fermeture, qui n’était pas justifiée par des conditions météorologiques, n’était
mentionnée sur aucune signalisation en amont sur le territoire ucclois.
La commune et la zone de police sont-elles informées de ces fermetures en général, et ont-
elles été informées de celle-ci en particulier ? Y a-t-il eu une réaction du Collège auprès de
la ville de Bruxelles suite à cette fermeture ?
Une telle fermeture est-elle compatible avec le « compromis » annoncé il y a quelques
mois par le bourgmestre de la ville de Bruxelles, en vertu duquel un test de circulation est
censé avoir lieu, fondé sur le principe d’un accès libre pour les véhicules motorisés avenue
de Diane entre l’avenue Louise et l’avenue de la Belle-Alliance, avenue de la Lisière,
avenue de la Belle-Alliance, avenue de Boitsfort et avenue du Brésil entre la drève de
Lorraine et l’avenue Franklin Roosevelt ?

Cette fermeture n’est-elle pas en contradiction avec la décision du Tribunal de 1 ère

instance suite au recours introduit par la commune d’Uccle ?
Quel est l’état d’avancement de la procédure de recours introduite par la ville de Bruxelles
contre cette décision de justice ?
Quand ont eu lieu les derniers contacts entre le Collège ucclois et les autorités de la ville de
Bruxelles ?
Les signalisations mentionnent une limitation du tonnage à 3,5 tonnes lorsqu’on entre dans
le bois à partir de l’avenue Louise et à 5,5 tonnes à la boucle sud, lorsqu’on va de la drève
de Lorraine vers l’avenue Franklin Roosevelt.
La fermeture de l’avenue de Diane pour les camions de plus de 3,5 tonnes oblige ces poids
lourds à emprunter la chaussée de Waterloo entre La Bascule et l’avenue De Fré, quoique
de nombreux habitants y résident.
 
M. le Bourgmestre répond que M. Cools a eu raison de mettre des guillemets au concept
de « compromis », parce qu’en réalité, il n’y a eu dans cette affaire aucun compromis mais
la simple application de la décision judiciaire qui, suite à l’intervention de la commune
d’Uccle, a obligé la ville de Bruxelles à ouvrir une partie de la boucle sud.
La décision de fermeture du bois et de l’avenue de Diane le 14 mai, prise par la ville de
Bruxelles, n’a rien d’illégal en soi, puisqu’elle n’entre pas dans le cadre du jugement
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précité, mais elle pose néanmoins un problème, dans la mesure où la commune d’Uccle
n’en a pas été informée.
M. le Bourgmestre a d’ailleurs aussitôt fait part de ses préoccupations à cet égard, et
notamment de la nécessité d’une mise au point commune du calendrier, à son homologue
de la ville de Bruxelles, quoiqu’il doive avouer qu’à titre personnel, il ne se serait pas
attendu dans un contexte de télétravail à de tels embouteillages durant le pont de
l’Ascension.
Uccle a participé avec toutes les communes limitrophes du Bois de la Cambre à
l’élaboration du cahier des charges du bureau d’études indépendant qui sera désigné en
vertu du jugement et dont la charge financière sera assumée par la ville de Bruxelles.
Le Collège a souhaité que les comptages soient effectués dans un contexte plus normal,
lorsque le télétravail aura cessé d’être la norme en matière d’organisation du travail. Ce
souhait ayant été pris en considération, les comptages auront lieu en septembre et en
octobre.
 
M. Cools note avec intérêt la volonté d’une concertation sur le calendrier des fermetures.
Par ailleurs, il ne pense pas que le télétravail soit de nature à réduire beaucoup le trafic,
étant donné que, dans ce contexte, de nombreux usagers des transports en commun ont
opté pour l’automobile.

Le Conseil prend connaissance.

Interpellatie van de h. Cools : het herhaaldelijk en ongegrond afsluiten van het Ter
Kamerenbos.

Dhr. Cools stelt vast dat de volledige afsluitingen van het Ter Kamerenbos steeds
toenemen, en niet enkel in het weekend of tijdens vakantieperiodes (kerstvakantie,
paasvakantie of juli en augustus).
Het bos werd immers afgesloten op 14 mei 2021, met aanzienlijke files tot gevolg, meer
bepaald aan Bascule.
Deze afsluiting, die niet gerechtvaardigd was door de weersomstandigheden, stond nergens
aangegeven op het Ukkelse grondgebied.
Werden de gemeente en de politiezone over deze afsluitingen in het algemeen ingelicht, of
werden ze over deze in het bijzonder ingelicht ? Heeft het college bij de stad Brussel
gereageerd op deze afsluiting ?
Is een dergelijke afsluiting verenigbaar met het "compromis" dat enkele maanden geleden
door de burgemeester van de stad Brussel aangekondigd werd, krachtens hetwelk een
circulatietest moest plaatsvinden, gebaseerd op het principe van een vrije toegang voor
motorvoertuigen tot de Dianalaan tussen de Louizalaan en de Belle Alliancelaan, de
Boskantlaan, de Belle Alliancelaan, de Bosvoordelaan en de Braziliëlaan tussen de
Lorrainedreef en de Franklin Rooseveltlaan ?
Is deze afsluiting niet in strijd met de beslissing van de rechtbank van eerste aanleg
ingevolge het beroep aangetekend door de gemeente Ukkel ?
Hoe staat het met de beroepsprocedure die door de stad Brussel tegen deze rechterlijke
beslissing ingediend werd ?
Wanneer vonden de laatste contacten tussen het Ukkelse college en de autoriteiten van de
stad Brussel plaats ?
De verkeersborden vermelden een tonnagebeperking tot 3,5 ton wanneer men het bos
inrijdt vanaf de Louizalaan en 5,5 ton op de zuidelijke lus, wanneer men van de
Lorrainedreef naar de Franklin Rooseveltlaan rijdt.
De afsluiting van de Dianalaan voor vrachtwagens van meer dan 3,5 ton verplicht ze om de
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Waterloosesteenweg tussen Bascule en de De Frélaan te nemen, hoewel daar veel mensen
wonen.
 
De burgemeester antwoordt dat dhr. Cools gelijk had om aanhalingstekens te zetten rond
het concept "compromis", aangezien er in werkelijkheid geen enkel compromis geweest is
in deze zaak, maar enkel de toepassing van de rechterlijke beslissing, die ingevolge de
tussenkomst van de gemeente Ukkel de stad Brussel verplichtte om een deel van de
zuidelijke lus te openen.
De beslissing van de stad Brussel om het bos en de Dianalaan op 14 mei af te sluiten is op
zich niet onwettelijk, aangezien ze niet binnen het kader van het voornoemde vonnis valt,
maar levert toch problemen op in die zin dat de gemeente Ukkel er niet over geïnformeerd
werd.
De burgemeester heeft onmiddellijk zijn bezorgdheden overgemaakt aan zijn collega van
de stad Brussel, meer bepaald over de noodzaak van een gezamenlijke afstelling van de
kalender, hoewel hij in een context van telewerk dergelijke files niet verwacht had tijdens
de Hemelvaartbrug.
Ukkel heeft samen met alle buurgemeenten van het Ter Kamerenbos deelgenomen aan de
opmaak van het bestek van het onafhankelijk studiebureau dat krachtens het vonnis
aangesteld zal worden en waarvan de financiële last door de stad Brussel gedragen zal
worden.
Het college wenste dat er tellingen verricht werden in een normalere context, wanneer
telewerk niet langer de norm was inzake organisatie van het werk. Er werd rekening
gehouden met deze wens, er zullen tellingen plaatsvinden in september en oktober.
 
Dhr. Cools noteert de wens tot overleg over de planning van de afsluitingen.
Hij denkt niet dat telewerk leidt tot veel minder verkeer, aangezien in deze context heel wat
gebruikers van het openbaar vervoer voor hun eigen wagen kiezen.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
Interpellation de M. Cools - les fermetures répétées du Bois de La Cambre.docx

 

Aleksandra Kokaj entre en séance / treedt in zitting.  
Aleksandra Kokaj préside la séance / zit de zitting voor. 

 

Interpellation de M. Cools : le réaménagement des abords de la gare de Calevoet et
l’extension de la rue du Wagon.

M. Cools déplore l’aspect lamentable des abords de la gare de Calevoet.
L’indispensable réaménagement de ces abords semble lié au projet d’extension de la rue
du Wagon, initié par la Région et la STIB au début des années 2000, dont l’objectif
prioritaire est de fluidifier la circulation des piétons, des cyclistes et des bus de la STIB.
La commune a affirmé à plusieurs reprises son soutien à ce projet, qui prévoyait
initialement le passage de 2 lignes de bus (38 et 44). Cela s’est traduit dans les dispositions
du Plan communal de mobilité de 2006.
Ce soutien a été renouvelé il y a quelques mois par l’adoption de la motion relative à
l’amélioration de l’offre de transports en commun à Uccle.
Les différents plans régionaux et le permis de lotir ont intégré de manière explicite le
projet d’extension pour les transports en commun de la rue du Wagon.
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Toutefois, ce projet, demeuré longtemps en léthargie, est revenu dans l’actualité.
Les promoteurs intervenus entre-temps pour les constructions nouvelles n’ont pas toujours
bien renseigné les acheteurs sur une éventuelle prolongation de la rue du Wagon, et ceux-ci
n’ont pas toujours bien lu cette information, qui figurait malgré tout dans les données
urbanistiques mentionnées dans leur acte d’achat.
Ces habitants sont à présent dans l’inquiétude suite à l’introduction d’une demande de
permis d’urbanisme pour cette extension, couplée à la réalisation d’un parvis multimodal
devant la gare de Calevoet.
Le 24 mars dernier, la commission de concertation a émis un avis favorable sur ce projet,
moyennant quelques conditions.
Ce projet demeure-t-il indispensable pour améliorer l’offre de transports en commun ?
A-t-on l’assurance que le trafic sera limité aux bus de la STIB et ne sera pas étendu à ceux
des sociétés TEC ou De Lijn voire à ceux de sociétés de transport privées telles que les bus
scolaires du Lycée français ?
Est-il possible de limiter le nombre de lignes de bus ?
Les véhicules d’urgence seront autorisés à emprunter cette extension, ce qui n’était pas
prévu dans le projet initial. Peut-on néanmoins certifier aux habitants que ces véhicules
n’actionneront pas leur sirène ?
Le Collège envisage-t-il la mise en place d’écrans végétaux suffisamment denses pour
garantir une isolation visuelle et acoustique des rez-de-chaussée des nouvelles
constructions de cette voirie ?
Le cheminement en zigzag du sentier ludique et éducatif a suscité une certaine inquiétude
chez les habitants ainsi qu’un avis négatif de la part du bureau Plain-Pied, spécialisé dans
la mobilité des personnes handicapées. Le Conseil consultatif de la personne porteuse de
handicap a-t-il eu l’occasion de s’exprimer sur ce projet de voirie ?
Les habitants craignent aussi une réduction importante du stationnement, étant donné que
le projet devrait, semble-t-il, supprimer 6 places de parking dans la rue du Wagon et
réduire de 83 à 50 le nombre de places établies devant la gare de Calevoet.
Où en est le projet de parking destiné aux clients de la SNCB ?
Le Collège pourrait-il fournir des renseignements plus détaillés sur le projet d’espace
multimodal et le réaménagement des abords de la gare ainsi que sur l’état d’avancement de
la procédure de demande de permis correspondante ?
La reconversion de l’ensemble de l’espace autour de la gare, à laquelle le nouveau tunnel
pour piétons et cyclistes doit contribuer, constitue un enjeu important pour la commune.
M. Cools regrette à cet égard que le précédent gouvernement bruxellois ait refusé la mise
en œuvre d’un contrat de quartier pour procéder à cette reconversion.
Il s’agit à présent de reprendre cet ouvrage par un autre biais.
 
M. l’Echevin Wyngaard répond que le Collège est opposé au transit des taxis sur cette
voirie.
Les véhicules d’urgence peuvent y circuler, moyennant le respect des règles habituelles en
la matière.
Le Collège partage les réserves de M. Cools quant à un cheminement en zigzag à gauche
dans le sens de la montée, et ce d’autant plus que les acteurs consultés, notamment les
représentants des personnes à mobilité réduite (PMR), ont émis un avis défavorable sur ce
point.
Pour le côté droit, le Collège est favorable à l’aménagement d’une piste cyclable
unidirectionnelle dans le sens de la montée, la descente s’avérant plus aisée pour les
cyclistes.
La STIB va procéder au renouvellement de sa flotte de véhicules, notamment par
l’acquisition de bus électriques, qui causeront moins de nuisances sonores. Mais ces bus
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sont tellement silencieux qu’il faudra peut-être aménager un dispositif pour prévenir les
piétons de l’arrivée des bus.
Pour ce qui concerne les abords de la gare de Calevoet, les projets relatifs aux
aménagements à hauteur du pont en bas de la rue Engeland et à l’Ancien Dieweg sont
traités dans le cadre d’un dossier distinct, qui a déjà donné lieu à l’élaboration d’esquisses
par les bureaux techniques impliqués.
Il n’y pas encore de date précise pour l’introduction du permis mais le Collège souhaite
avancer rapidement dans ce dossier car l’aménagement d’un passage cyclistes-piétons
permettra de reconnecter efficacement les deux rives du quartier.
Tout en assurant un site propre pour le tram, les travaux envisagés garantiront le maintien
d’espaces pour le stationnement.
Le Collège compte bénéficier d’un financement régional ou fédéral pour ces divers projets.
 
M. l’Echevin Biermann estime que ce projet a du sens, eu égard aux évolutions observées
dans le déploiement des transports en commun.
Le plan directeur pour les bus prévoit l’organisation de nouvelles lignes, qui arpenteront
cette voirie dont il est fait mention dans les permis de lotir.
Cette voirie a d’ailleurs fait l’objet de charges d’urbanisme dans les permis déjà exécutés
comme dans ceux qui doivent encore l’être.
C’est notamment le cas pour le permis « Orpea », qui prévoit la création d’un parking sur
parcelle privative pour les usagers de la gare.
Mais quel que soit le sort réservé par la société Orpea au permis qui lui a été délivré
naguère, le Collège a bien l’intention de garantir le stationnement pour les usagers de la
gare par la création d’un parking hors voirie.
 
M. Cools s’étonne du fait que l’avis du Collège n’ait pas été repris dans l’avis de la
commission de concertation disponible sur internet.
M. Cools demeure inquiet sur la problématique du stationnement, dont les adaptations
éventuelles sont envisagées en dehors du permis.
M. Cools espère aussi que les bus De Lijn n’emprunteront pas la nouvelle rue du Wagon
car la densité du trafic y serait alors excessive.
 
M. l’Echevin Biermann rappelle que l’autorité délivrante est la Région et non la
commune et précise que le parking auquel il a fait allusion ne figure pas dans l’objet de la
demande.
La commission de concertation aurait donc été hors sujet si elle avait conditionné la
délivrance d’un permis d’urbanisme pour la rue du Wagon à la création d’un parking sur la
parcelle voisine détenue par un tiers.
Mais le Collège garde bien à l’esprit le fait que la STIB a vendu la parcelle à un tiers en
précisant que, dans le cadre de cette vente, le tiers s’engageait à construire un parking pour
les usagers de la SNCB.
Le Collège compte bien rappeler cet engagement lors de la mise en œuvre du permis relatif
à la parcelle privée.
 
M. Desmet estime que l’enjeu de la rue du Wagon dépasse largement ce lotissement
particulier et concerne également les habitants de l’avenue Guillaume Herinckx et de la
chaussée d’Alsemberg.

Le Conseil prend connaissance.

Interpellatie van de h. Cools : herinrichting van de omgeving van het station Kalevoet
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en de uitbreiding van de Wagenstraat.

De h. Cools betreurt de deplorabele aanblik van het gebied rond het station Kalevoet. De
noodzakelijke herinrichting van deze omgeving lijkt verband te houden met het project
voor de uitbreiding van de Wagenstraat, begin jaren 2000 opgestart door het gewest en de
MIVB met als hoofddoel de doorstroming van voetgangers, fietsers en MIVB-bussen te
verbeteren. De gemeente heeft herhaaldelijk haar steun betuigd aan dit project dat
aanvankelijk voorzag in de doortocht van 2 buslijnen (38 en 44). Dit kwam tot uiting in de
bepalingen van het gemeentelijk mobiliteitsplan van 2006. Deze steun werd enkele
maanden geleden hernieuwd met de goedkeuring van de motie over de verbetering van het
aanbod van openbaar vervoer in Ukkel. In de verschillende gewestplannen en in de
verkavelingsvergunning was het project voor de uitbreiding van de Wagenstraat voor het
openbaar vervoer uitdrukkelijk opgenomen. Dit project sleept al lang aan en staat nu weer
op de agenda.
 
De promotoren van de nieuwe gebouwen informeerden de kopers niet altijd over een
mogelijke uitbreiding van de Wagenstraat en de kopers lazen deze informatie niet altijd
juist, hoewel zij was opgenomen in de stedenbouwkundige gegevens in hun aankoopakte.
Deze bewoners zijn nu bezorgd over de aanvraag voor een bouwvergunning voor deze
uitbreiding, gekoppeld aan de aanleg van een multimodaal voorplein voor het station
Kalevoet.
 
Op 24 maart ll. heeft de overlegcommissie een gunstig advies over dit project uitgebracht,
onder een aantal voorwaarden. Is dit project nog steeds nodig om het aanbod van openbaar
vervoer te verbeteren ? Is er enige garantie dat het verkeer beperkt zal blijven tot de
MIVB-bussen en niet zal worden uitgebreid tot die van TEC of De Lijn of zelfs
privévervoersmaatschappijen zoals de schoolbussen van het Lycée Français? Is het
mogelijk het aantal buslijnen te beperken ? Voertuigen van hulpdiensten zullen van deze
verlenging gebruik kunnen maken, hetgeen in het oorspronkelijke project niet was
voorzien. Kunnen we de bewoners toch verzekeren dat deze voertuigen hun sirene niet
zullen laten loeien ? Is het college van plan voldoende dichte plantenschermen aan te
brengen om de visuele en akoestische isolatie van de benedenverdiepingen van de nieuwe
gebouwen aan deze weg te garanderen ? Het zigzaggen van het educatieve speelpad heeft
tot enige bezorgdheid geleid bij de bewoners en is negatief beoordeeld door Plain-Pied, een
bedrijf gespecialiseerd in mobiliteit voor personen met een handicap. Heeft de adviesraad
voor personen met een handicap de kans gekregen om zich uit te spreken over dit
wegenproject ? De bewoners zijn ook bezorgd over een aanzienlijke vermindering van het
aantal parkeerplaatsen aangezien het project 6 parkeerplaatsen in de Wagenstraat zal
schrappen en het aantal vaste plaatsen voor het station Kalevoet van 83 naar 50 zal
terugbrengen. Wat is de status van de voorgestelde parking voor NMBS-klanten ? Kan het
college meer informatie geven over het multimodale ruimteproject en de herinrichting van
de stationsomgeving en over de stand van zaken met betrekking tot deze
vergunningsaanvraag ?
 
De herinrichting van de hele stationsomgeving, waartoe de nieuwe tunnel voor voetgangers
en fietsers moet bijdragen, is een belangrijk punt voor de gemeente. In dit verband
betreurde de h. Cools het dat de vorige Brusselse regering had geweigerd een wijkcontract
uit te voeren om deze reconversie uit te voeren.
 
Schepen Wyngaard antwoordt dat het college tegen de doortocht van taxi's op deze weg
is.
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Voertuigen van hulpdiensten kunnen er gebruik van maken, op voorwaarde dat de
gebruikelijke regels in acht worden genomen. Het college deelt de bezwaren van de h.
Cools tegen een zigzagpad aan de linkerkant naar boven, vooral omdat de geraadpleegde
belanghebbenden, met name de vertegenwoordigers van personen met een beperkte
mobiliteit, zich op dit punt ongunstig hadden uitgesproken. Aan de rechterkant is het
college voorstander van de aanleg van een eenrichtingsfietspad in opwaartse richting,
aangezien de afdaling voor fietsers gemakkelijker is.
 
De MIVB zal haar voertuigenpark vernieuwen, met name door de aankoop van elektrische
bussen, die minder geluidsoverlast zullen veroorzaken. Deze bussen zijn echter zo stil dat
het nodig kan zijn een voorziening te installeren om voetgangers te waarschuwen voor de
komst van de bussen.
 
Wat de omgeving van het station Kalevoet betreft, worden de plannen voor de inrichting
aan de brug onderaan de Engelandstraat en aan de Oude Dieweg in een afzonderlijk dossier
behandeld, waarvoor de betrokken technische bureaus reeds schetsen hebben gemaakt. Er
is nog geen concrete datum vastgesteld voor de indiening van de vergunning maar het
college wenst snel vooruitgang te boeken met dit dossier omdat de aanleg van een fiets-
voetgangersoversteekplaats de twee zijden van de wijk daadwerkelijk opnieuw met elkaar
zal verbinden. De geplande werkzaamheden zorgen voor een eigen trambedding en
garanderen tegelijk dat de parkeerplaatsen behouden blijft. Het college verwacht
gewestelijke of federale financiering te ontvangen voor deze projecten.
 
Schepen Biermann is van mening dat dit project zinvol is met het oog op de
ontwikkelingen bij de inzet van het openbaar vervoer. Het masterplan voor bussen voorziet
in de organisatie van nieuwe lijnen die zullen lopen langs de weg, vermeld in de
verkavelingsvergunningen. Voor deze weg zijn zowel in de reeds uitgevoerde als in de nog
uit te voeren vergunningen stedenbouwkundige lasten opgenomen. Dit is met name het
geval voor de "Orpea"-vergunning die voorziet in de aanleg van een parkeerterrein op een
particulier terrein voor de gebruikers van het station. Maar wat er ook gebeurt met de
vergunning van Orpea, het college is van plan de parkeergelegenheid voor de gebruikers
van het station te garanderen door een parkeerterrein buiten de weg aan te leggen.
                        
De h. Cools is verbaasd dat het advies van het college niet was opgenomen in het advies
van de overlegcommissie dat op internet beschikbaar is. Hij blijft bezorgd over het
parkeerprobleem, waarvoor mogelijke aanpassingen buiten de vergunning om werden
overwogen. Hij hoopt ook dat de bussen van De Lijn geen gebruik zullen maken van de
nieuwe Wagenstraat omdat de verkeersdrukte daar te groot zou zijn.
 
Schepen Biermann herinnert eraan dat de uitvaardigende instantie het gewest is en niet de
gemeente en wijst erop dat het parkeerterrein waarnaar hij verwees, geen deel uitmaakt van
de aanvraag. De overlegcommissie zou dus buiten zijn boekje zijn gegaan indien het aan
het verlenen van een bouwvergunning voor de Wagenstraat de voorwaarde had verbonden
dat op het naburige perceel, dat aan een derde toebehoort, een parkeerterrein zou worden
aangelegd. Het college houdt er evenwel rekening mee dat de MIVB het perceel aan een
derde heeft verkocht en daarbij heeft bepaald dat de derde zich ertoe verbond een
parkeerterrein voor de gebruikers van de NMBS aan te leggen. Het college is voornemens
deze toezegging te herhalen tijdens de uitvoering van de vergunning voor het particuliere
perceel.
 
De h. Desmet is van mening dat de kwestie van de Wagenstraat veel verder gaat dan deze
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specifieke verkaveling en ook de bewoners van de Guillaume Herinckxlaan en de
Alsembergsesteenweg aanbelangt.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
Interpellation de M. Cools sur les abords de la gare de Calevoet et l'extension de la rue du
Wagon.docx

 

 

Interpellation de M. Hayette : le Plan jeunes.

M. Hayette : Le Plan jeunes.
 
M. Hayette rappelle que les jeunes, privés d’une vie de jeune depuis plus d’un an, ont été
les grands oubliés de la crise sanitaire.
M. Hayette propose un plan d’action pour aider les jeunes à retrouver une vie normale.
L’école s’est invitée à domicile, non sans peine, car l’environnement domestique des
jeunes n’est pas identique partout, les conditions de vie ne permettant pas toujours un
travail serein et productif : logements exigus, promiscuité, matériel numérique inadéquat
ou inexistant.
La fonction de professeur ne s’improvisant pas, les parents ne disposent pas forcément des
compétences pour fournir un soutien pédagogique à leurs enfants, et il est plus difficile
d’instaurer un rythme et une discipline de travail à la maison.
La promiscuité générée par le confinement a entraîné une recrudescence des violences
familiales.
Les élèves du primaire ont été moins impactés par la crise que leurs aînés, vu qu’ils ont pu
se rendre à l’école plus régulièrement, mais dans quel état seront-ils à la sortie de crise ?
M. Hayette propose donc la mise en place d’une cellule chargée de répondre discrètement
aux questions des parents, tant sur le plan psychologique que matériel.
En effet, malgré les efforts de communication de l’échevinat et du CPAS, toutes les
familles n’ont pas nécessairement le temps ou le désir de s’adresser aux services sociaux.
M. Hayette propose également d’aider les adolescents en mettant en place une remédiation
scolaire durant les périodes de vacances grâce à l’aide d’étudiants volontaires, comme le
Ministre Jeholet l’a suggéré. Ceci prodiguerait du travail aux étudiants tout en fournissant
une aide aux élèves du secondaire.
Ces séances de remédiation pourraient être organisées au sein des infrastructures scolaires,
où les étudiants bénéficieraient d’un matériel informatique, d’un soutien logistique et d’une
aide pédagogique.
La crise sanitaire a débouché sur une crise sociale sans précédent : de nombreux jeunes ont
perdu leur job étudiant et ont gonflé les files de l’aide alimentaire.
L’aide fournie par le CPAS, notamment par sa cellule Promojob, est appréciable mais n’est
pas suffisante.
L’échevinat du Commerce ne pourrait-il pas servir d’interface entre les commerçants du
secteur horeca à la recherche de personnel non-qualifié et les étudiants démunis ?
Cette initiative pourrait être lancée via le site internet communal, une plateforme
informatique créée par les jeunes, un stand de la commune installé les jours de marché sur
la place de Saint-Job ou au parvis Saint-Pierre.
M. Hayette regrette que les jeunes aient été réprimés, voire condamnés, chaque fois qu’ils
ont organisé une manifestation.
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Que leur reproche-t-on alors que pendant plus d’un an, ils ont été exemplaires ?
M. Hayette se prononce en faveur de l’organisation d’une fête de la jeunesse dès que les
circonstances la permettront, afin de remercier les jeunes pour leur solidarité et leur
patience.
 
Mme l’Echevin Delwart répond que l’administration a publié dans le Wolvendael et sur le
site internet communal les références d’une série de sites internet et des numéros de
téléphone destinés aux parents et aux jeunes en quête d’informations, car il existe déjà un
grand nombre de structures susceptibles de les aider.
M. Hayette suggère que la commune crée elle-même de nouvelles structures mais il est
peut-être préférable d’aiguiller les jeunes vers des professionnels disposant de compétences
particulières, et ce d’autant plus qu’en fonction des tranches d’âge, les dispositifs à mettre
en place peuvent différer.
Les jeunes à la recherche d’un emploi sont invités à déposer leur candidature spontanée sur
le site internet de la commune, des engagements étant envisagées pour les stages
parascolaires de la plaine de jeux.
Mme l’Echevin Delwart ne veut pas se prononcer sur les événements qui se sont produits
ici ou là à l’occasion de certaines manifestations festives mais rappelle que le Collège est,
de manière générale, très favorable aux événements festifs.
Si les circonstances sanitaires le permettent, la fête de la jeunesse organisée sur la plaine du
Wolvendael aura bien lieu en septembre prochain.
 
M. l’Echevin Lambert-Limbosch rappelle que les services de remédiation scolaire de
l’administration communale bénéficient de l’expertise d’associations extérieures,
notamment de l’ULB, et le système mis en place fonctionne bien.
M. l’Echevin Lambert-Limbosch n’est pas hostile a priori à la proposition du Ministre
Jeholet mais celle-ci n’a pas encore fait l’objet d’une communication via les canaux
officiels.
Il ne faut toutefois pas oublier que le personnel communal est extrêmement sollicité et que
le lancement d’initiatives supplémentaires le mettrait au bord de la rupture.
Dans le domaine de la promotion de l’emploi, les services de l’échevinat travaillent en
étroite collaboration avec les partenaires de la Maison de l’Emploi afin d’organiser la
prochaine édition des journées Horizon, destinées au public jeune.
Des séances y seront consacrées au job-coaching et à l’auto-entrepreneuriat via des ateliers
très pratiques, car vis-à-vis du public jeune, la simple distribution de dépliants est
inefficace.
 
M. Franchimont signale que le Service ucclois de la jeunesse (SUJ) se bat depuis un an et
demi afin de maintenir autant que possible les événements destinés aux jeunes, notamment
la chasse Totemus, qui devrait avoir lieu à la rentrée voire si possible durant l’été.
 
Mme l’Echevin Gol-Lescot répond que l’échevinat de l’Education est très soucieux de
l’équilibre psychologique  des élèves des écoles primaires.
Indépendamment des actions menées en cas de problème majeur par le Centre Promotion
de la santé à l’école (PSE), les élèves du primaire ont pu exprimer toutes les angoisses
qu’ils ont pu ressentir dans cette crise.
 
Les épreuves du Certificat d’études primaires (CEB) ont été organisées normalement et les
enseignants du réseau communal ont tenu compte du contexte sanitaire dans leurs propres
évaluations.
Les professeurs de l’enseignement communal se sont bien préparés pour adapter leur
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pédagogie à un contexte hybride (mi présentiel,  mi distanciel).
La Commission communautaire française (COCOF) a sollicité une camionnette de testing
afin que la réouverture de l’école de Saint-Job, qui a dû être fermée, puisse être effectuée
dans de bonnes conditions.
Tout a donc été mis en œuvre pour éviter le décrochage scolaire des enfants.
 
M. Hayette, tout en reconnaissant les efforts fournis, pense malgré tout que les jeunes ont
été négligés dans cette crise.
Il estime que l’idée du Ministre Jeholet pourrait être exploitée sans mobiliser trop de
personnel.
Il invite le Collège à s’investir davantage en faveur des jeunes.

Le Conseil prend connaissance.

Interpellatie van de h. Hayette : het Jeugdplan.

De heer Hayette herinnert eraan dat jongeren, die meer dan een jaar van hun jeugd zijn
verloren, in de gezondheidscrisis de vergetenen waren. Hij stelt een actieplan voor om
jongeren te helpen terug te keren naar een normaal leven.
 
De school is thuis uitgenodigd, niet zonder moeilijkheden, want de huiselijke omgeving
van jongeren is niet overal dezelfde en de levensomstandigheden laten niet altijd sereen en
productief werk toe: kleine woningen, promiscuïteit, ontoereikend of onbestaand materiaal.
Ouders beschikken niet noodzakelijkerwijs over de vaardigheden van leerkrachten om hun
kinderen opvoedkundig te ondersteunen en het is moeilijker om thuis een werkritme en -
discipline tot stand te brengen. De lockdown heeft ook geleid tot meer huiselijk geweld.
 
De leerlingen van de lagere school zijn minder getroffen door de crisis omdat zij
regelmatiger naar school konden gaan, maar hoe zal het met hun onderwijs gesteld zijn als
de crisis voorbij is? Hij stelt daarom voor een cel op te richten die tot taak zou hebben
discreet te antwoorden op de vragen van ouders, zowel op psychologisch als op materieel
vlak. Ondanks de communicatie-inspanningen van het schepencollege en het OCMW
hadden niet alle gezinnen noodzakelijkerwijs tijd of zin om contact op te nemen met
sociale diensten.
 
De heer Hayette stelt ook voor om tieners te helpen door tijdens vakantieperiodes
schoolondersteuning dankzij vrijwillige studenten aan te bieden, zoals voorgesteld door
minister Jeholet. Dit zou werk opleveren voor de studenten en hulp voor de leerlingen van
de middelbare school. Deze remediëringssessies zouden kunnen worden georganiseerd
binnen de schoolfaciliteiten.
 
De gezondheidscrisis heeft geleid tot een ongekende sociale crisis: veel jongeren zijn hun
studentenjob kwijtgeraakt en er is een enorme vraag naar voedselhulp. De steun van het
OCMW, met name via de cel Promojob, is aanzienlijk maar niet voldoende. Kan de dienst
Handel als tussenpersoon optreden tussen horecazaken op zoek naar personeel en studenten
in nood? Dit initiatief zou kunnen worden gelanceerd via de gemeentewebsite, een door
jongeren gecreëerd IT-platform en een gemeentelijke stand op de markt op het Sint-
Jacobsplein of het Sint-Pietersvoorplein.
 
De h. Hayette betreurt dat jongeren die demonstreren onderdrukt en zelfs veroordeeld
worden.  Wat werd hen verweten, terwijl zij meer dan een jaar lang voorbeeldig waren

54/67
Conseil communal - 27.05.2021 - Registre public
Gemeenteraad - 27.05.2021 - Openbaar register



geweest? Hij is voorstander van een jeugdfestival zodra de omstandigheden dit toelaten om
de jongeren te bedanken voor hun solidariteit en geduld.
 
Schepen Delwart antwoordt dat het bestuur in de Wolvendael en op de gemeentewebsite
referenties van websites en telefoonnummers had gepubliceerd voor ouders en jongeren op
zoek naar informatie, aangezien er reeds veel structuren bestaan die hen kunnen helpen. De
h. Hayette stelt voor dat de gemeente zelf nieuwe structuren zou creëren maar het zou
wellicht de voorkeur verdienen jongeren door te verwijzen naar professionals met
specifieke vaardigheden, vooral omdat verschillende leeftijdsgroepen verschillende noden
kunnen hebben. Jongeren op zoek naar een job worden uitgenodigd een open sollicitatie in
te dienen op de website van de gemeente en er worden verbintenissen overwogen voor de
bijschoolse stages van het speelplein. Schepen Delwart wenst geen commentaar te leveren
op gebeurtenissen die zich tijdens bepaalde feestelijkheden hebben voorgedaan maar
herinnert eraan dat het college over het algemeen zeer positief staat tegenover
feestelijkheden. Als de gezondheidsomstandigheden het toelaten, zal het jeugdfestival op
het Wolvendaelplein georganiseerd worden in september.
 
Schepen Lambert-Limbosch herinnert eraan dat de schoolremediëringsdiensten van de
gemeente profiteren van de deskundigheid van externe verenigingen, met name de ULB, en
dat het bestaande systeem goed werkt. Hij is niet tegen het voorstel van minister Jeholet
maar het was nog niet officieel meegedeeld. Men mag echter niet uit het oog verliezen dat
het gemeentepersoneel het bijzonder druk heeft en dat bijkomende initiatieven hen op de
rand van de afgrond zouden brengen.
 
Op het gebied van de bevordering van werkgelegenheid werken de diensten van het
schepencollege nauw samen met de partners van het Jobhuis met het oog op de organisatie
van de volgende editie van de Horizon-dagen, gericht op een jong publiek. De sessies
zullen gewijd zijn aan jobcoaching en zelfondernemerschap via erg praktische workshops
want bij jongeren is het uitdelen van folders alleen niet doeltreffend.
 
De h. Franchimont zegt dat de Ukkelse Dienst voor de Jeugd al anderhalf jaar vecht om
zoveel mogelijk evenementen voor jongeren te behouden.
 
Schepen Gol-Lescot antwoordt dat de dienst Opvoeding zich grote zorgen maakt over het
psychologische evenwicht van leerlingen in het basisonderwijs. Onafhankelijk van de
acties die in geval van een groot probleem door het Centre Promotion de la santé à l’école
worden ondernomen, konden de leerlingen van de lagere school uiting geven aan alle
angsten die zij in deze crisis kunnen hebben gevoeld. De examens voor het Certificat
d’études primaires werden normaal georganiseerd en de gemeentelijke leerkrachten
hielden bij hun eigen beoordelingen rekening met de gezondheidscontext. De
gemeentelijke leerkrachten waren goed voorbereid om hun onderwijsmethoden aan te
passen aan een hybride context (half fysiek onderwijs, half afstandsonderwijs). De Franse
Gemeenschapscommissie heeft een testwagen aangevraagd om de heropening van de
school Saint-Job, die gesloten moest worden, in goede omstandigheden te laten verlopen.
Alles werd in het werk gesteld om schoolafhaking te voorkomen.
 
De h. Hayette erkent de geleverde inspanningen maar vond toch dat de jongeren in deze
crisis verwaarloosd werden. Het idee van minister Jeholet kan worden uitgevoerd zonder al
te veel personeel in te zetten. Hij verzoekt het college om meer in jongeren te investeren.

De Raad neemt kennis.
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1 annexe / 1 bijlage
Interpellation de M. Hayette - plan jeunes def.docx

 

 

Question orale de M. Toussaint : l’importance de bouger plus.

M. Toussaint rappelle que le 19 avril dernier, la 3ème édition de la campagne « Please,
stand up and move » a été lancée.
Cet événement vise à proposer un programme sportif adapté au niveau de chacun.
Lancée à l’initiative de la Ligue cardiologique belge, cette action a pour but de sensibiliser
les personnes de tous âges à l’importance de pratiquer une activité physique quotidienne,
qu’il convient de distinguer de la pratique sportive en tant que telle.
Les effets bénéfiques d’une telle pratique sur la santé physique et psychologique sont
d’autant plus utiles qu’on observe, depuis plusieurs années, une explosion des « burn-out »
et dépressions de longue durée.
Il faut entendre par activité physique le fait de mettre son corps en mouvement, en se
promenant, en accomplissant des tâches ménagères, en optant pour les escaliers plutôt que
pour l’ascenseur, en téléphonant debout, en tondant sa pelouse…
Le confinement et la généralisation du télétravail induits par la crise sanitaire ont accru le
phénomène de la sédentarité, qui constitue un des 4 principaux facteurs de risque de décès.
En Belgique, un adulte resterait assis 6 heures par jour en moyenne. Et pour 20 % d’entre
eux, la durée de la station assise journalière s’étend au-delà de 8 heures. Et la Belgique se
classerait à la 6ème place dans la liste des pays européens dont la population demeure le
plus longtemps assise.
L’échevinat de la Santé ne pourrait-il pas contribuer à cette sensibilisation auprès du
personnel communal et du grand public ?
M. Toussaint évoque aussi l’initiative « Daily Mile », lancée avec succès dans les écoles.
Elle consiste à proposer 15 minutes de course à pied dans la cour de récréation ou aux
abords de l’école.
Les enfants sont satisfaits de cette activité en plein air, qui améliore autant leur
concentration que leur condition physique.
 
M. l’Echevin Hublet confirme que le confinement a entraîné des changements de
comportement particulièrement négatifs pour la santé des citoyens.
Une étude menée en France auprès de 4.000 participants représentatifs de la population
adulte a établi que 80 % d’entre eux ont réduit leur part d’exercice physique, 60 %
marchent moins qu’avant, 59 % passent plus de temps devant les écrans.
Dans sa nouvelle campagne, la Ligue cardiologique belge insiste sur l’importance de
l’activité physique quotidienne, qu’il convient de distinguer de la pratique sportive.
Il s’agit par exemple de presser le pas pour prendre l’autobus, pousser le chariot au
magasin, ou même utiliser une brosse à dents manuelle plutôt qu’une brosse à dents
électrique.
M. l’Echevin Hublet évoque à cet égard l’intérêt des applications pour smartphone
indiquant le nombre de pas parcourus.
L’activité physique contribue à diminuer l’anxiété, la surcharge pondérale, les risques
d’accidents vasculaires cérébraux, de thrombose, d’hypertension, de diabète,
d’ostéoporose, de cancer, et a un effet positif sur le moral, le tonus et la sexualité.
Le Collège contribue à cette sensibilisation de la population en agissant de manière
transversale.
L’ASBL SUTA (Service ucclois du troisième âge) propose de nombreuses activités
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physiques aux seniors (natation, gymnastique, danse, promenades, excursions, etc.)
Le service des Sports propose les 10 km d’Uccle, de nombreux cours de gymnastique dans
les salles de sport, des cours de cyclo-danse pour les personnes handicapées, les ateliers
nature au parc de Wolvendael pour les familles.
Le Service ucclois de la jeunesse (SUJ) propose aussi de nombreuses activités telles que la
chasse Totemus.
M. l’Echevin Hublet espère que ces nombreuses activités, qui ont dû être suspendues à
cause de la pandémie, pourront reprendre prochainement.
La reprise des conférences santé devrait avoir lieu en septembre prochain. La première
d’entre elles traitera du burn-out après covid.
Dans le cadre de la Semaine du cœur organisée sous l’égide de la Ligue cardiologique
belge, l’administration communale organisera une rencontre sur le thème des thromboses
veineuses causées par le manque d’exercice.
Le Collège veille aussi à la promotion du sport au sein du personnel communal via
l’organisation de ballades à vélo, la participation d’une équipe du personnel aux 10 km
d’Uccle, la mise à disposition du personnel communal d’infrastructures sportives durant la
pause  de midi.

Le Conseil prend connaissance.

Mondelinge vraag van de h. Toussaint : het belang van meer bewegen.

De h. Toussaint meldt dat de derde editie van de campagne "Please, stand up and move"
van start is gegaan op 19 april. Dit evenement heeft tot doel een sportprogramma aan te
bieden dat is aangepast aan het niveau van iedereen. Deze actie, een initiatief van de
Belgische Hartliga, wil mensen van alle leeftijden bewust maken van het belang van
dagelijkse lichaamsbeweging, die moet worden onderscheiden van de beoefening van sport
als zodanig. De gunstige effecten op de lichamelijke en psychische gezondheid zijn des te
nuttiger in het licht van de explosieve toename van langdurige burn-outs en depressies de
afgelopen jaren. Lichaamsbeweging betekent uw lichaam in beweging brengen: wandelen,
huishoudelijke taken, de trap nemen i.p.v. de lift, staand telefoneren, het gras maaien, …
 
De lockdown en de veralgemening van telewerk ingevolge de gezondheidscrisis hebben het
verschijnsel sedentarisme, een van de 4 voornaamste risicofactoren voor overlijden, doen
toenemen. In België zit een volwassene gemiddeld 6 uur per dag en 20 % van hen langer
dan 8 uur. België staat op de 6de plaats in de lijst van Europese landen met de langste
zittijden. Kan de schepen van Gezondheid bijdragen aan een sensibilisering bij
gemeentepersoneel en het grote publiek ?
 
Hij vermeldt ook het initiatief "Daily Mile" dat met succes op scholen is gelanceerd. Het
bestaat uit het aanbieden van 15 minuten hardlopen op de speelplaats of rond de school.
De kinderen zijn blij met deze buitenactiviteit die gunstig is voor hun concentratie en hun
lichamelijke conditie.
 
Schepen Hublet bevestigt dat de lockdown heeft geleid tot gedragsveranderingen die
bijzonder negatief zijn voor de gezondheid van de burgers. Uit een in Frankrijk
uitgevoerde studie met 4.000 deelnemers die representatief waren voor de volwassen
bevolking bleek dat 80 % minder was gaan bewegen, 60 % minder had gewandeld dan
voorheen en 59% meer tijd voor schermen had doorgebracht. In haar nieuwe campagne
benadrukt de Belgische Hartliga het belang van dagelijkse lichaamsbeweging, die moet
worden onderscheiden van sport, zoals sneller naar de bus lopen, een winkelkarretje
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duwen, een handtandenborstel gebruiken i.p.v. een elektrische borstel. De schepen
vermeldt de belangstelling voor apps die het aantal genomen stappen aangeven.
Lichamelijke activiteit helpt bij het verminderen van angst, overgewicht, het risico op
beroerte, trombose, hoge bloeddruk, diabetes, osteoporose en kanker en heeft een positief
effect op het moreel, de toon en de seksualiteit. Het college draagt bij tot deze
sensibilisering van de bevolking door transversaal op te treden.
Vzw UDDL (Ukkelse Dienst voor de Derde Leeftijd) biedt talrijke lichamelijke activiteiten
voor senioren (zwemmen, turnen, dansen, wandelingen, uitstapjes, enz.) aan. De
Sportdienst organiseert de 10 km van Ukkel, talrijke turnlessen, cursussen cyclodansen
voor mindervaliden, natuurworkshops in het Wolvendaelpark voor gezinnen. De Ukkelse
Dienst voor de Jeugd biedt ook talrijke activiteiten aan zoals de Totemusjacht. Schepen
Hublet hoopt dat deze activiteiten, opgeschort als gevolg van de pandemie, spoedig zullen
kunnen worden hervat. De gezondheidsconferenties zullen in september worden hervat. De
eerste van deze zal gaan over burn-out na covid. In het kader van de week van het hart,
georganiseerd met de steun van de Belgische Hartliga, zal het gemeentebestuur een
bijeenkomst organiseren over het thema veneuze trombose door gebrek aan beweging. Het
college promoot ook sport bij het gemeentepersoneel via fietstochten, deelname van een
personeelsteam aan de 10 km van Ukkel en de terbeschikkingstelling van sportfaciliteiten
voor het gemeentepersoneel tijdens lunchpauzes.

De Raad neemt kennis.

 

 

Question orale de M. Cools : la tenue en présentiel de nos Conseils communaux.

M. Cools estime que les séances du Conseil communal sont plus efficaces en mode
présentiel qu’en visioconférence.

Depuis plus d’un an, à l’exception de la séance du 1 er octobre 2020, le Conseil communal
s’est réuni en visioconférence.
Il serait temps qu’il reprenne ses activités selon le cours normal, moyennant le respect du

protocole sanitaire observé lors de la séance du 1er octobre dernier.
Le Collège est-il disposé à une reprise des séances du Conseil en mode présentiel à partir
du mois de septembre ?
M. Cools estime également que les séances du Collège, en visioconférence depuis plus
d’un an, devraient à nouveau avoir lieu en mode présentiel. Leur organisation dans la salle
du Conseil garantirait le respect des règles sanitaires.
Le mode présentiel est préférable lorsque le Collège débat des questions urbanistiques, car
il a alors l’occasion d’examiner en détail des plans dépliés sur une grande table, ce qui
s’avère impossible avec les plans en modèle réduit envoyés par internet.
 
M. le Bourgmestre répond que le Collège est parti du principe selon lequel le Conseil
communal pourrait se réunir en mode présentiel en septembre, la totalité des membres de
l’assemblée étant censée être vaccinée à ce moment-là.
La séance du mois de juin aura encore lieu en visioconférence. Celle de septembre aura
lieu en mode présentiel, sauf objection de la part du gouvernement fédéral ou de la Région.
Le Collège a prévu de reprendre ses réunions en mode présentiel dans le courant du mois
de juin.
 
M. Cools souhaite que les mesures liées à l’organisation des séances du Conseil communal
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puissent être discutées avec l’ensemble des groupes politiques siégeant dans l’assemblée,
comme cela a été le cas jusqu’à présent.
 
M. le Bourgmestre n’y voit aucune objection.

Le Conseil prend connaissance.

Mondelinge vraag van de h. Cools : fysieke vergaderingen van de Gemeenteraad en
het College.

De h. Cools is van mening dat fysieke vergaderingen van de gemeenteraad efficiënter
verlopen dan virtuele vergaderingen. Sinds meer dan een jaar (met uitzondering van 1
oktober 2020) vergadert de gemeenteraad via videoconferentie. De raad moet opnieuw op
een normale wijze kunnen werken, in naleving van de gezondheidsmaatregelen zoals
voorzien tijdens de vergadering van 1 oktober. Zal het college opnieuw fysieke raden
organiseren vanaf september ?
 
De h. Cools vindt ook dat dit ook op de vergaderingen van het college van toepassing is.
Deze kunnen plaatsvinden in de raadzaal om de gezondheidsmaatregelen te kunnen
respecteren.
 
Een fysieke vergadering krijgt de voorkeur bij de bespreking van stedenbouwkundige
kwesties omdat men grote uitgevouwen plannen moet inkijken en dit is onmogelijk via
digitale versies.
 
De burgemeester antwoordt dat het college ervan was uitgegaan dat de gemeenteraad in
september bijeen zou kunnen komen aangezien alle raadsleden tegen die tijd gevaccineerd
zouden moeten zijn. De vergadering van juni verloopt nog via videoconferentie en vanaf
september zal dit fysiek zijn, tenzij de federale regering of het gewest bezwaar maakt. Het
college is van plan zijn fysieke vergaderingen in juni te hervatten.
 
De h. Cools wenst dat de maatregelen met betrekking tot de organisatie van de
vergaderingen van de gemeenteraad met alle in de raad vertegenwoordigde fracties zouden
kunnen worden besproken, zoals tot dusverre het geval was geweest.
 
De burgemeester heeft hiertegen geen bezwaar.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
Question orale de M. Cools sur la tenue en présentiel de nos conseils communaux.docx

 

 

Question orale de Mme Van Offelen : aménagement du Parc Montjoie.

Mme Van Offelen regrette que le parc Montjoie soit en mauvais état, en dépit de son
charme et de la présence d’arbres remarquables.
Depuis lors, un permis a été délivré par la Région pour sa rénovation.
Des panneaux indiquent que des travaux débuteront à la fin de ce mois. Il s’agit notamment
de la réfection des chemins, de la création de noues végétalisées et de la restauration d’un
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mur.
Quel est le planning des travaux envisagés ? En quoi consisteront-t-ils ?
Le Collège envisage-t-il la création d’un terrain de pétanque, demandé par le quartier, ou
l’installation d’appareils de fitness adaptés aux seniors ?
Pourrait-on placer dans ce parc des bancs avec accoudoirs, plus confortables pour les
personnes handicapées ?
Mme Van Offelen souhaiterait que le monument de Pierre Carsoel, datant de 1930, et la
plaque commémorative de l’inauguration du parc en 1974 soient nettoyés.
Elle regrette qu’un canisite ait été installé juste en dessous de cette plaque commémorative.
 
Mme l’Echevine De Brouwer répond que les travaux du parc Montjoie ont débuté
aujourd’hui même, avec la réfection des chemins, indispensable pour réduire les risques de
chute.
Ces travaux comprennent la création de deux noues  plantées d’une superficie de 30 m²,
l’installation de 6 puits perdus pour permettre l’infiltration ainsi que la consolidation du
mur de soutènement situé du côté du terrain de tennis abandonné.
La réfection des chemins ne sera pas effectuée avec de la dolomie, mais avec du
« comex », fabriqué à partir de matériaux de construction renouvelables, facile à entretenir
et capable de supporter des charges supérieures.
Il faudra probablement au moins deux mois pour achever ces travaux.
La création d’un terrain de pétanque fait partie des pistes de réflexion.
Le service des Sports étudie aussi l’installation éventuelle d’un terrain de fitness.
Des bancs avec accoudoirs vont être installés au parc Montjoie. Ce sujet a d’ailleurs été
abordé au Conseil des Aînés dans le cadre des discussions relatives à la place des
personnes âgées dans les parcs.
Le service vert a demandé à la cellule anti-tags de procéder au nettoyage du monument
Carsoel.
 
Mme Van Offelen remercie Mme l’Echevine De Brouwer pour sa réponse constructive.
Elle insiste pour que la plaque commémorant l’inauguration du parc soit nettoyée, vu
qu’elle y est sentimentalement attachée, son propre père, le bourgmestre Jacques Van
Offelen, ayant inauguré ce parc en 1974.

Le Conseil prend connaissance.

Mondelinge vraag van Mevr. Van Offelen : de inrichting van het Montjoiepark.

Mevr. Van Offelen betreurt dat het Montjoiepark slecht onderhouden is, ondanks zijn
charme en de aanwezigheid van opmerkelijke bomen. Sindsdien is door het gewest een
vergunning afgegeven voor de renovatie ervan. Borden geven aan dat de werkzaamheden
eind deze maand zullen beginnen. Het betreft de herstelling van paden, de aanleg van
begroeide greppels en de restauratie van een muur. Wat is de planning van deze werken ?
Overweegt het college de aanleg van een petanquebaan, zoals gevraagd door de wijk, of de
installatie van fitnessapparatuur aangepast aan senioren ? Kunnen er in het park banken met
armleuningen worden geplaatst die comfortabeler zouden zijn voor mindervaliden ?
 
Mevr. Van Offelen zou graag zien dat het monument van Pierre Carsoel uit 1930 en de
gedenkplaat ter gelegenheid van de inhuldiging van het park in 1974 worden
schoongemaakt. Ze betreurt dat er juist onder deze gedenkplaat een hondentoilet werd
voorzien.
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Mevr. De Brouwer antwoordt dat de werken in het Montjoiepark vandaag zijn begonnen
met het herstel van de paden, wat van essentieel belang was om het risico op vallen te
verminderen.
Deze werken omvatten de aanleg van twee beplante greppels met een oppervlakte van 30
m², de installatie van 6 putten om infiltratie mogelijk te maken en de consolidatie van de
keermuur aan de kant van het verlaten tennisveld. De wegen zullen niet worden hersteld
met dolomiet maar met "comex", gemaakt van hernieuwbare bouwmaterialen, gemakkelijk
te onderhouden en bestand is tegen hogere belastingen. Het zal waarschijnlijk min. twee
maanden duren om dit te voltooien. Ook de aanleg van een petanquebaan wordt
overwogen. De dienst Sport onderzoekt ook de mogelijkheid om een fitnessruimte te
installeren.In het Montjoiepark zullen banken met armleuningen worden geplaatst. Dit
werd al aangehaald in de seniorenraad in het kader van discussies over de plaats van
ouderen in de parken. De Groendienst heeft de antitageenheid gevraagd om het
Carsoelmonument schoon te maken.
 
Mevr. Van Offelen bedankt mevr. De Brouwer voor haar constructieve reactie. Ze dringt
aan op de schoonmaak van de gedenkplaat omdat zij er een sentimentele band mee heeft
omdat haar vader burgemeester Jacques Van Offelen het park in 1974 heeft ingehuldigd.

De Raad neemt kennis.

 

 

Question orale de Mme Czekalski : les panneaux de signalisation en espace public.

Le point est reporté.

Mondelinge vraag van Mevr. Czekalski : de signalisatieborden in de openbare ruimte.

Het punt wordt verdaagd.

 

 

Question orale de Mme Vanneste : dépôt clandestin.

Mme Vanneste déplore les nuisances subies par l’îlot situé avenue Oscar Van
Goidtsenhoven en raison de l’accumulation de dépôts clandestins.
En dépit de l’installation de dispositifs pour le tri des déchets, ce site est constamment
dénaturé par des dépôts sauvages.
Les dépôts illégaux sont rapidement évacués afin d’éviter la constitution de dépôts
ultérieurs, mais malgré les efforts accomplis par le service de la Propreté, de nouveaux
dépôts apparaissent constamment.
Ces dépôts illicites ont des répercussions environnementales mais aussi sociales en raison
du sentiment d’insécurité qu’ils génèrent.
Il faut privilégier une approche éducative mais vu que pour une partie, certes minoritaire,
de la population, elle s’avère inopérante, il faut se résoudre à imposer des sanctions
financières.
Le Collège a-t-il pu évaluer l’efficacité des caméras de surveillance installées à cet
endroit ?
Les stratégies de lutte contre cette pollution ont-elles pu être adaptées ?
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À quel montant s’élève le coût annuel de la gestion de ces dépôts illégaux ?
 
Mme l’Echevin Gol-Lescot reconnaît que le triangle de l’avenue Oscar Van
Goidtsenhoven constitue un véritable cauchemar pour le service de la Propreté car tout a
été essayé (aménagement physique des lieux, caméras de surveillance, sensibilisation du
quartier, verbalisations, etc.), sans que l’on aboutisse à des résultats probants, puisque les
services communaux sont amenés à enlever des dépôts clandestins quasiment tous les
jours.
D’ailleurs, dans le cadre d’une enquête menée par l’Agence Bruxelles-Propreté (ABP),
l’administration communale a placé cette zone en priorité pour toute opération spéciale qui
serait entreprise en matière de propreté publique.
La configuration physique des lieux a été transformée par l’installation en sous-sol des
bulles à verre et des bulles à vêtements, la mise en place d’un pavement, plus propice au
nettoyage, et l’installation d’une boîte à livres dont on espérait qu’elle pût attirer le chaland
et inciterait les gens à respecter l’endroit, mais une minorité, certes infime, s’obstine à ne
rien respecter.
L’installation d’un nombre important de caméras de surveillance a permis de dresser 205
procès-verbaux sans pour autant éradiquer les dépôts clandestins, notamment de bouteilles,
mais la Belgique n’est pas un pays totalitaire où les caméras de surveillance seraient dotées
d’une reconnaissance faciale permettant de retrouver le moindre contrevenant.
Les contrevenants ont une étrange propension à estimer que leur méfait est moins grave
lorsque le dépôt clandestin est effectué à proximité d’une poubelle ou d’une bulle à verre !
La fixation de rubalises aux endroits où les dépôts illicites ont été effectués n’empêche pas
le renouvellement de ceux-ci.
L’année dernière, les services communaux ont retiré 788,92 tonnes de déchets pour un coût
total de 130.000 € (tarif de 162,27 €/tonne), auquel s’ajoute le coût requis pour les
prestations des équipes chargées du prélèvement.
Le prochain numéro du magazine Wolvendael consacrera un article à cette thématique.
Même s’il est difficile de changer la mentalité d’une minorité incivique, l’administration
communale fait tout son possible en ce domaine.

Le Conseil prend connaissance.

Mondelinge vraag van Mevr. Vanneste : sluikstorten.

Mevr. Vanneste betreurt de overlast in het huizenblok aan de Oscar Van
Goidtsenhovenlaan door de ophoping van sluikstorten. Ondanks de installatie van
afvalscheidingssystemen zijn er op dit terrein voortdurend sluikstorten te vinden.
Sluikstorten worden snel verwijderd om verdere stortingen te voorkomen maar ondanks de
inspanningen van de dienst Reinheid zijn er altijd nieuwe sluikstorten te vinden. Deze
hebben gevolgen voor het milieu maar ook voor de samenleving vanwege het gevoel van
onveiligheid.
 
Een opvoedkundige aanpak verdient de voorkeur maar deze aanpak is voor een deel van de
bevolking, zij het een minderheid, ondoeltreffend. Hiervoor is het noodzakelijk financiële
sancties op te leggen. Heeft het college de doeltreffendheid kunnen evalueren van de
bewakingscamera's op deze locatie ? Werden de strategieën om sluikstorten te bestrijden
aangepast ? Wat zijn de jaarlijkse kosten van het beheer van deze sluikstorten ?
 
Schepen Gol-Lescot erkent dat de driehoek van de Oscar van Goidtsenhovenlaan een
echte nachtmerrie is voor de dienst Reinheid omdat alles al werd geprobeerd (fysieke

62/67
Conseil communal - 27.05.2021 - Registre public
Gemeenteraad - 27.05.2021 - Openbaar register



27.05.2021/A/0037

inrichting van de plaats, bewakingscamera's, sensibilisering, boetes, enz.), zonder
overtuigend resultaat aangezien de gemeente bijna elke dag sluikstorten moeten opruimen.
Bovendien heeft het gemeentebestuur in het kader van een enquête van het Agentschap Net
Brussel van deze zone een prioriteit gemaakt voor elke bijzondere reinheidsactie.
 
De fysieke configuratie van de plaats werd veranderd door de installatie van glas- en
kledingcontainers, bestrating (gemakkelijker schoon te maken) en een boekenbox waarvan
werd gehoopt dat die klanten zou aantrekken en mensen zou aanmoedigen om het gebied
te respecteren, maar een kleine minderheid blijft volharden in het niet respecteren van wat
dan ook.
 
De installatie van talrijke bewakingscamera's heeft geleid tot 205 boetes maar sluikstorten
bestaan nog steeds omdat België geen totalitair land is waar bewakingscamera's zijn
uitgerust met gezichtsherkenning om de geringste overtreder op te sporen. Overtreders zijn
vreemd genoeg geneigd te denken dat hun misdaad minder ernstig is wanneer hun afval
vlakbij een vuilnisbak of glascontainer ligt! Het aanbrengen van merktekens op plaatsen
waar sluikstorten werden aangetroffen belet niet dat deze zich herhalen.
 
Vorig jaar heeft de gemeente 788,92 ton afval opgehaald tegen een totale kostprijs van
130.000 euro (tarief van 162,27 euro/ton), plus de kosten van de ophaalploegen.
 
In de volgende Wolvendael zal een artikel over dit onderwerp verschijnen. Hoewel het
moeilijk is de mentaliteit van een onbeschaafde minderheid te veranderen, doet het
gemeentebestuur zijn uiterste best op dit gebied.

De Raad neemt kennis.

 

 

Question orale de M. Desmet : autoconsommation collective.

M. Desmet souhaite sensibiliser le Conseil communal au concept d’ « autoconsommation
collective », lié à la production et à la consommation d’énergie, plus particulièrement
d’énergie verte.
L’autoconsommation collective permet à un ou plusieurs autoproducteurs de partager à un
tarif intéressant leur surplus d’énergie verte et locale avec une communauté de voisins qui
sont dans l’incapacité de déployer un dispositif de production à leur échelle.
Ce concept se veut avantageux pour le producteur, puisqu’il lui permet de revendre le
surplus de sa production à un tarif supérieur à l’offre des fournisseurs commerciaux.
Actuellement, la majeure partie de l’énergie fournie en Belgique est obtenue à partir de
sources fossiles qui deviendront de plus en plus chères de par leur progressive rareté.
De plus, cette énergie, qualifiée de « grise », contribue largement au changement
climatique.
Greenpeace a lancé un large défi : atteindre l’objectif de 100 % d’énergie renouvelable
d’ici 2050.
Il est primordial d’opter pour la transition énergétique, de s’investir dans les alternatives
d’énergie verte qui permettront d’atteindre l’autonomie énergétique.
Pour les écologistes, cette transition doit être juste, solidaire et accessible à tous.
Les autres sources d’énergie verte disponibles en région bruxelloise (hydraulique, éolien et
biomasse) sont peu praticables jusqu’à nouvel ordre.
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Toutefois, le territoire régional dispose d’un grand potentiel avec ses toitures publiques et
privées qui peuvent accueillir des centaines de milliers de panneaux solaires.
L’autoconsommation collective permet de lutter contre la précarité énergétique grâce à la
baisse du coût du renouvelable, ce qui correspond parfaitement aux objectifs de l’écologie
politique.
Des projets-pilotes d’autoconsommation collective se développent progressivement, sous
l’égide de Sun for Schools, Lapeyre et Sibelga.
Au-delà de la mutualisation des surplus d’énergie renouvelable, ces projets contribuent à
l’amélioration du lien social et de la convivialité dans l’ensemble du quartier concerné.
L’enjeu est donc plus sociétal que symbolique.
Quels sont les éventuels freins institutionnels à de telles initiatives ?
Comment la commune pourrait-elle s’inscrire dans ce mouvement ?
 
Mme l’Echevine De Brouwer répond que l’autoconsommation collective et les
communautés d’énergie constituent des moyens intéressants pour consommer une énergie
renouvelable produite à l’échelon local et rendre cette énergie renouvelable plus accessible,
notamment pour les ménages à faible revenu.
Dans la Déclaration de politique générale (DPG), la majorité s’est engagée à promouvoir
la production d’énergie renouvelable et à faciliter les projets énergétiques innovants.
Depuis 2008, la commune mène une politique volontariste en matière d’énergie propre
avec le développement du programme PLAGE, les investissements pour l’isolation des
bâtiments, la construction de nouveaux bâtiments à standard passif (projet U), ou encore
l’installation de plus de 1.000 panneaux solaires sur les bâtiments communaux, qui ont
permis d’éviter l’émission de près de 272 tonnes de gaz carbonique.
L’amplification de la production d’énergie photovoltaïque constitue une des priorités du
Collège, qui s’inscrit dans la perspective de la neutralité carbone à l’horizon 2050.
Le Collège a l’intention de développer un projet pilote d’autoconsommation collective avec
les communautés voisines afin de valoriser l’excédent d’électricité photovoltaïque produite
par les écoles communales durant les périodes d’inactivité (week-ends et vacances
scolaires).
Le projet U va accroître le potentiel en ce domaine, puisque les panneaux photovoltaïques
installés dans ce cadre vont générer une production annuelle de 52 Mégawatt.
Néanmoins, le développement de telles initiatives est freiné par des entraves d’ordre légal
et réglementaire.
Pour lancer de tels projets, il faut obtenir une dérogation auprès de Brugel, qui régule le
marché de l’énergie en région bruxelloise, Sibelga jouant, quant à elle, le rôle de
facilitateur.
L’avant-projet de réforme de l’ordonnance électricité établi par le cabinet du ministre
Maron pourrait déboucher en 2022 sur un cadre légal plus souple, qui permettrait à la
commune d’Uccle de s’investir davantage dans des projets d’autoconsommation collective.

Le Conseil prend connaissance.

Mondelinge vraag van de h. Desmet : collectief zelfverbruik.

De h. Desmet wenst de gemeenteraad te sensibiliseren rond "collectief zelfverbruik" dat
een of meer zelfproducenten in staat stelt hun overschot aan groene en lokale energie tegen
een aantrekkelijk tarief te delen met een gemeenschap van buren die niet in staat zijn op
eigen schaal een productiesysteem op te zetten. Dit concept is bedoeld om de producent te
bevoordelen aangezien de overtollige productie tegen een hogere prijs doorverkocht kan
worden dan commerciële leveranciers.

64/67
Conseil communal - 27.05.2021 - Registre public
Gemeenteraad - 27.05.2021 - Openbaar register



 
Momenteel wordt het grootste deel van de in België geleverde energie verkregen uit
fossiele bronnen die steeds duurder zullen worden door hun geleidelijke schaarste.
Bovendien draagt deze zogenaamde "grijze" energie in belangrijke mate bij tot de
klimaatverandering. Greenpeace heeft een brede uitdaging gelanceerd: de doelstelling van
100% hernieuwbare energie tegen 2050 halen.
 
Het is van essentieel belang om te kiezen voor de energietransitie, om te investeren in de
groene energiealternatieven om energieonafhankelijkheid te bereiken. Voor
milieuactivisten moet deze overgang eerlijk, inclusief en voor iedereen toegankelijk zijn.
De andere groene energiebronnen die in het Brusselse Gewest beschikbaar zijn
(waterkracht, wind en biomassa), zijn tot nader order niet erg haalbaar.  Het gewestelijke
grondgebied heeft echter een groot potentieel met zijn openbare en particuliere daken,
waarop honderdduizenden zonnepanelen kunnen worden geplaatst. Collectief zelfverbruik
helpt de energieonzekerheid te bestrijden dankzij de lagere kostprijs van hernieuwbare
energie, wat perfect overeenstemt met de doelstellingen van het ecologiebeleid.
 
Geleidelijk aan worden proefprojecten voor collectief zelfverbruik ontwikkeld, met de
steun van Sun for Schools, Lapeyre en Sibelga. Deze projecten bundelen niet alleen het
overschot aan hernieuwbare energie maar dragen ook bij tot de verbetering van de sociale
banden en de gezelligheid in de hele betrokken wijk. De kwestie is dus meer
maatschappelijk dan symbolisch.
Wat zijn de mogelijke institutionele belemmeringen voor dergelijke initiatieven? Hoe kan
de gemeente hierin worden betrokken ?
 
Schepen De Brouwer antwoordt dat collectief zelfverbruik en energiegemeenschappen
interessante manieren zijn om lokaal geproduceerde hernieuwbare energie te verbruiken en
deze hernieuwbare energie toegankelijker te maken, met name voor huishoudens met een
laag inkomen.
 
In de algemene beleidsverklaring (GPS) heeft de meerderheid zich ertoe verbonden de
productie van hernieuwbare energie te bevorderen en innoverende energieprojecten te
faciliteren.
Sinds 2008 voert de gemeente een proactief beleid inzake schone energie met de
ontwikkeling van het PLAGE-programma, investeringen in de isolatie van gebouwen, de
bouw van nieuwe passieve gebouwen (project U) en de installatie van meer dan 1 000
zonnepanelen op gemeentelijke gebouwen, waardoor de uitstoot van bijna 272 ton
koolstofdioxide is voorkomen.
De verhoging van de productie van fotovoltaïsche energie is een van de prioriteiten van het
college, dat ernaar streeft om tegen 2050 koolstofneutraal te zijn.
 
Het college wil een proefproject voor collectief zelfverbruik te ontwikkelen met naburige
gemeenschappen om gebruik te maken van het overschot aan fotovoltaïsche elektriciteit
dat door de plaatselijke scholen wordt geproduceerd tijdens perioden van inactiviteit
(weekends en schoolvakanties).
Het project U zal het potentieel in dit gebied vergroten, aangezien de in dit kader
geïnstalleerde fotovoltaïsche panelen een jaarlijkse productie van 52 Megawatt zullen
opleveren.
 
De ontwikkeling van dergelijke initiatieven wordt echter belemmerd door belemmeringen
van wettelijke en regelgevende aard. Om dergelijke projecten te kunnen opstarten, moet
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een toelating worden verkregen van Brugel, die de energiemarkt in het Brusselse Gewest
regelt, waarbij Sibelga de rol van facilitator speelt. Het voorontwerp van de hervorming
van de elektriciteitsordonnantie, opgesteld door het kabinet van minister Maron, zou in
2022 kunnen leiden tot een soepeler juridisch kader, waardoor de gemeente Ukkel meer
zou kunnen investeren in collectieve zelfverbruikprojecten.

De Raad neemt kennis.

 

 

Question orale de Mme Lederman : comment continuer le combat contre le COVID ?

Mme Lederman-Bucquet suggère la création d’une task force communale, afin de
réfléchir à la sortie de crise ou aux méthodes à mettre en œuvre pour soutenir la population
en cas de prolongation de la crise sanitaire.
Le modèle de la task force fonctionne plutôt bien et pourrait être appliqué à l’échelon
communal afin d’articuler localement les différents dispositifs mis en place pour atteindre
les laissés pour compte de la pandémie.
Elle évoque à cet égard les relais d’actions de quartier, initiés par la Cocom, dans le cadre
desquels 24 personnes engagées par la Fédération des services sociaux procèdent à un
maillage des quartiers difficiles afin d’atteindre les populations de toutes origines.
 
M. le Bourgmestre n’est pas du tout opposé aux suggestions de Mme Lederman-Bucquet.
Cependant, malgré son intérêt, le modèle de la task force ne peut s’avérer efficace que si
on lui donne un contenu concret.
Il souligne aussi que l’administration communale, très sollicitée depuis le début de la crise,
doit répondre à des impératifs immédiats. La réflexion sur le « post covid » ne peut donc
être abordée directement.
En outre, le futur déménagement des services communaux implique une charge de travail
considérable dont il faut tenir compte.
Néanmoins, toute une série d’événements susceptibles de mettre du baume au cœur des
citoyens en ces temps difficiles est en cours de préparation.
Le Collège demeure évidemment ouvert à toute proposition émanant du Conseil communal
pour la gestion de la crise et de l’« après crise ».

Le Conseil prend connaissance.

Mondelinge vraag van Mevr. Lederman : volhouden van de strijd tegen COVID.

Mevr. Lederman-Bucquet stelt voor een gemeentelijke task force op te richten om na te
denken over hoe uit de crisis te geraken of hoe de bevolking te ondersteunen als de
gezondheidscrisis aanhoudt.
Het task force-model werkt vrij goed en zou op gemeentelijk niveau kunnen worden
toegepast om de verschillende maatregelen die zijn genomen om degenen die door de
pandemie zijn achtergelaten te bereiken, op lokaal niveau onder de aandacht te brengen.
Ze verwijst naar de door de FGC geïnitieerde wijkacties waarbij 24 door de federatie van
sociale diensten ingehuurde personen in moeilijke wijken netwerken vormen om mensen
van alle herkomst te bereiken.
 
De burgemeester is niet tegen de suggesties van mevr. Lederman-Bucquet maar het task
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force-model moet wel een concrete inhoud krijgen.
Sinds het begin van de crisis staat het gemeentebestuur onder grote druk omwille van
onmiddellijke behoeften. De reflectie over "post-covid" kan dus niet direct worden
aangepakt.
Bovendien brengt de toekomstige verhuizing een aanzienlijke werklast met zich mee
waarmee rekening moet worden gehouden.
Niettemin wordt een hele reeks evenementen voorbereid die de burgers in deze moeilijke
tijden kunnen opvrolijken.
Het college staat open voor elk voorstel van de gemeenteraad voor het beheer van de crisis
en de "post-crisis"-periode.

De Raad neemt kennis.

 
Levée de la séance à 21:45

Opheffing van de zitting om 21:45

La Secrétaire communale,
De Gemeentesecretaris,

Laurence Vainsel  

La Présidente,
De Voorzitster,

Aleksandra Kokaj
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